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Габриел НАМТАЛАШВИЛИ, фото автора

Орден Почетного легиона, высшая награда
Французской Республики, через десятилетия
нашел своего обладателя в Грузии – 82-летне-
го телавца Вахтанга Сехниашвили.

Седой кахетинец, 17-летним юношей ушед-
ший добровольцем на фронты Второй миро-
вой войны, не смог сдержать слез, когда вчера
Филипп Лефор, Чрезвычайный и Полномоч-
ный посол Франции в Грузии, прикрепил к
лацкану его пиджака национальную награду
своей страны, учрежденную еще Наполеоном
Бонапартом в честь особых заслуг перед Фран-
цией. Произошло это в день, когда Франция
отмечает свой национальный праздник.

- От имени Франции и ее президента, - ска-
зал посол, обнимая растроганного Вахтанга
Сехниашвили, который пришел на этот зна-
менательный день во французское посольство
вместе со своими родными, близкими и бое-
выми друзьями.

Его опалила судьба – огнем войны и липкой
атмосферой подозрительности и недоверия.

Вахтанг был танкистом на украинском на-
правлении фронта. Воевал, как и подобает
воину-грузину, до последней минуты управ-
лял своей запылавшей от вражеского снаря-
да стальной машиной. За мгновенье до взры-
ва он выскочил из люка, объятый пламенем.
Ему удалось сбить его. Так, голым по пояс,
он и оказался в окружении нацистов. Потом
были концентрационные лагеря, в том числе
и рудник на юге Франции, где нацисты зас-
тавляли работать военнопленных, попытки
побега. Последний из которых увенчался ус-
пехом.

Вахтанг Сехниашвили вместе с боевыми дру-
зьями, оказавшись на воле, не раздумывая
вступил в ряды французского Сопротивления
при посредничестве польских военнопленных.

Его знали как «командира Ваню».

Окончание на 2-й стр.

GHN, Медианьюс

На члена Республиканс-
кой партии Грузии, парла-
ментария Валерия Гелаш-
вили 14 июля совершено
нападение. Депутат жесто-
ко избит прикладами авто-
матов, у него повреждены
обе скулы. Состояние Ге-
лашвили тяжелое, но жиз-
ни опасность не угрожает.

Валерия Гелашвили вна-
чале поместили в медицин-
ский центр имени Гудуша-
ури, но затем перевезли в
клинику Тбилисского госу-
дарственного университета.

Как сообщила очевидец
инцидента, директор стро-
ительной формы «Евра»
Меги Ломидзе, нападение
на Гелашвили произошло
на левой набережной Куры.
Вооруженные лица в мас-
ках под угрозой оружия
вывели Гелашвили и со-
трудников его охраны из
автомобиля, а затем стали
избивать.

Нападавшие скрылись на
двух автомобилях.

Депутата били
прикладами

Председатель Парламента
Грузии Нино Бурджанадзе
осудила произошедшее.

- Возмутительно, когда в
центре Тбилиси происходит
такое. Я уверена, что МВД
сделает все, чтобы в макси-
мально короткие сроки были
наказаны виновные, - сказа-
ла она журналистам в клини-
ке, где навещала Гелашвили.

Семья парламентария ре-
шила срочно перевезти его на
лечение в Литву, где он жил
несколько лет. Организацией
поездки занимается руководи-
тель аппарата парламента
Гоча Мартыненко.

Между тем представители
парламентской оппозиции от
республиканцев, консервато-
ров и «Новых правых» назы-
вают нападение на Гелашви-
ли сведением политических
счетов за те газетные интер-
вью, в которых Гелашвили
критиковал власти.

Впрочем, на срочном про-
ведении расследования на-
стаивают и представители
правящей партии.

- Несмотря на то, что за-

явления Гелашвили были и
остаются неприемлемыми
для меня, принципиально
важно, чтобы это дело было
расследовано, тем более,
что в обществе существуют
подозрения в адрес властей,
- заявил на специально со-
званном брифинге один из
лидеров «Национального
движения» Гига Бокерия.

Позднее выступил вице-
спикер парламента Михаил
Мачавариани, категоричес-
ки опровергнувший подо-
зрения о том, что нападение
было сведением политичес-
ких счетов.

- Выражаю свое возму-
щение в связи с произошед-
шим, и желаю Гелашвили
скорейшего выздоровления.
Факт избиения депутата яв-
ляется неприятным, в пер-
вую очередь, для власти, и
я уверен, что правоохрани-
тельные органы сделают все
возможное для раскрытия
этого дела.

Он призвал коллег не ис-
пользовать факт избиения в
политических целях.

У Лагодехского погранично-пропускного пункта на грузи-
но-азербайджанской границы спор между финансовой по-
лицией и местным населением перерос в серьезное противо-
стояние. В итоге сотрудники спецназа МВД Грузии вынуж-
дены были применить оружие. Возникла перестрелка, в ре-
зультате которой ранены двое сотрудников Кахетинского уп-
равления Следственного департамента Финансовой полиции
– Ираклий Андриашвили и Шалва Талахадзе. По словам
начальника Финансовой полиции Давида Кезерашвили,
погранично-пропускной пункт закрывается в 11 часов вече-
ра, и пограничники не разрешили гражданам пересекать гра-
ницу в это время. Это и вызвало недовольство граждан. Воз-
буждено уголовное дело.

Новый ректор военной
академии

Приказом министра обороны Грузии, ректором Нацио-
нальной военной академии назначен Коба Лачкебиани, ко-
торый ранее был командующим грузинского соединения в
составе смешанных миротворечских сил в зоне грузино-осе-
тинского конфликта. До этого Лачкебиани возглавлял 11-ю
военную бригаду. Грузинских миротворцев в зоне конфлик-
та возглавит полковник Мамука Курашвили.

Лидер партии «Наш выбор» Ирина ХАКАМАДА:

Майя АБРАМИШВИЛИ, GHN

- Как отразятся на
грузино-российских вза-
имоотношениях, в част-
ности, на разрешении
абхазского и юго-осетин-
ского конфликтов, про-
цессы в Российской Фе-
дерации?

- Больше всего от прохо-
дящих в России процессов
пострадают Грузия и Укра-
ина. Так как в создавшейся
политической ситуации Рос-
сия со многим, в том числе
и с принципами территори-
альной целостности Грузии,
уже не считается. Экономи-
ка отобранных у Грузии ав-
тономий все чаще упомина-
ется как часть российской
экономики. Россия развива-
ет там свой бизнес. Это воз-
мущает нынешнее прави-
тельство Грузии, и возмуще-
ние это логично.

Для демократических сил
России политика российско-
го правительства непонятна.
Отношение политической
элиты России, исполнитель-
ной и законодательной вла-
стей и администрации пре-
зидента РФ к Грузии не вы-
держивает никакой крити-
ки. Налицо недоверие и от-
чужденность России по от-
ношению к нынешнему ру-
ководству Грузии. В услови-
ях этого недоверия и дей-
ствий двойными стандарта-
ми процесс отторжения от
Грузии обоих конфликтных
регионов растянется на дол-
гое время. Российский капи-

«Больше всего пострадают
Грузия и Украина»

тал именно потому вкладыва-
ется в Абхазию и Южную Осе-
тию, что у правительства Рос-
сии есть информация о воз-
можном продолжении воен-
ных действий в этих регионах.
Президент Грузии Михаил Са-
акашвили хорошо осознает,
что мирным путем этих реги-
онов он не вернет. В России
это тоже хорошо понимают.
Парламенту России давно уже
поручена подготовка законо-
дательной базы для приема в
состав федерации новых
субъектов. Экономически этот
процесс уже начат. Думаю,
что осенью, одновременно с
увеличением тарифов на газ,
Госдума в виде исключения
проголосует за смягчение та-
рифной политики для Абха-
зии и Южной Осетии.

- Можно ли помешать
этим процессам?

- Правительство Грузии
могло бы проводить в отно-
шении России более прагма-
тичную и гибкую политику.
Боюсь, что сейчас сделать это
будет уже поздно. Грузия по-
степенно выходит из орбиты
влияния России. Нужно
учесть и то, что Абхазию и
Южную Осетию она ни за
что не уступит. Я не пони-
маю наших политических ру-
ководителей, но и в прагма-
тизм правительства Грузии
не верю. Все можно было бы
урегулировать, если бы Гру-
зия не была так непримири-
ма в вопросе вывода со сво-
ей территории российских
военных баз. Процесс от-
чуждения Грузии уже начат,

и не думаю, чтобы он повер-
нул вспять.

- Российский парламент
принял решение рекомен-
довать правительству пе-
ресмотр тарифной полити-
ки для Грузии, Украины и
ряда стран СНГ. Чем
объясняется эта угроза и
насколько она исполнима?

- Президент России дал пра-
вительству Грузии срок для
пересмотра своих позиций,
но, к сожалению, все заявле-
ния остались на уровне дек-
лараций. Я не удивляюсь тому,
что правительство Грузии не
доверяет политической элите
России, так как множество
серьезных дискуссий не при-
вело к прагматичным резуль-
татам. Политическое руковод-
ство России все больше про-
являет националистические
тенденции, и нынешние его
шаги не имеют ничего общего
с нормами демократического
государства...

Грузию отношения с таким
соседом, естественно, не уст-
раивают, но Россия имеет се-
рьезные и сильнейшие рыча-
ги для воздействия на грузин-
скую экономику. И она обя-
зательно применит эти рыча-
ги, если развитие Грузии пой-
дет путем, не устраивающим
Россию. Конечно, население
Грузии пострадает, но объек-
тивная картина в России, к
сожалению, именно такова.
Хотя меня больше возмуща-
ет то, что в России продолжа-
ются аресты известных биз-
несменов и страна склоняет-
ся в сторону диктатуры.
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Габриел НАМТАЛАШВИЛИ, фото автора

Отголоски аварии, происшедшей год на-
зад на скважине №100 на месторождении,
где оперирует грузинско-британская нефте-
компания «Канарго-Джорджия», дают о себе
знать и сегодня.

Хотя «Канарго-Джорджия» за беспреце-
дентно короткий срок – за три дня – соб-
ственными силами и ресурсами ликвиди-
ровала ее последствия, израсходовала в этих
целях свыше 1,5 миллионов долларов (при-
чем выплатила 1.700 семьям компенсацию
за поврежденный урожай и другой ущерб в
размере 850 тысяч лари), компании, од-
ному из крупнейших инвесторов Грузии,
и сегодня приходится заниматься этой про-
блемой.

В чем дело: упущения или необоснован-
ные обвинения?

Инвестировать в нефтяную отрасль Гру-
зии до 50 миллионов долларов, пробурить
15 горизонтальных и три вертикальных
скважины – такую задачу ставит перед со-
бой на ближайший период известная меж-
дународная нефтяная компания «Канарго»,
которая располагает лицензией на поиск,
разведку и добычу нефти на ряде месторож-
дений Кахети – на востоке Грузии. По ее
поручению в этом регионе оперирует гру-
зино-британская нефтедобывающая компа-
ния «Ниноцминда». Здесь ведется бурение
разведочных скважин, позволивших от-
крыть новую перспективную структуру – это
Манавское месторождение.

Самая большая и перспективная нефтя-
ная площадь Грузии – так характеризует ее
специалисты. По прогнозам, Манавское
месторождение может дать в целом до 60
миллионов тонн нефти. В соответствии с
новым объемом инвестиций – в целом он
составит 57 миллионов долларов - состав-
лен график работ, предусматривающий бу-
рение в течение 18 месяцев 15 новых гори-
зонтальных скважин на Самгорском и Ни-
ноцминдском месторождениях.

Поэтому можно утверждать, что «Канар-
го» является действительно стратегическим
инвестором Грузии, и она сможет внести
значительнейший вклад в развитие нефтя-
ной отрасли Грузии.

Теперь о  проблеме, с которой она стал-
кивается сегодня. Часть населения Ниноц-
минда считает, что в загрязнении воды в
их селе виновата авария, происшедшая на
скважине №100.

В связи с этим компания «Канарго-Джор-
джия» провела презентацию результатов
лабараторного гигиенического анализа пи-
тьевой воды, поступающей в село Ниноц-
минда, а также сельскохозяйственных уча-
стков. Кроме представителей центральной
медиа на презентацию были приглашены и
журналисты местной прессы и телевидения,
которые широко освещают эту проблему и
играют значительную роль в формировании
общественного мнения в регионе.

Вначале о результатах исследований. На-
учно-исследовательский институт гигиены
и сертифицированная лаборатория «Гамма»
провели дополнительные исследования,
взяв пробы воды от головного сооружения
местной системы подачи питьевой воды до
ее сборочно-распределительного пункта. Их
данные свидетельствуют о том, что загряз-
нение питьевой воды здесь не связано с на-
личием в ней углеводородных остатков.

Это же подтверждается и анализом по-
чвы сельскохозяйственных угодий. Поэто-
му, говорится в заключении экспертов, дег-
радация почвы или же загрязнение сельс-
кохозяйственной продукции нефтью исклю-
чается.

В частности, согласно исследованиям,
проведенным Научно-исследовательским
институтом гигиены, содержание нефтепро-

Инвестор - региону

дуктов в почве в 1,3 раза ниже допусти-
мого порога загрязнения. В заключении
этого института говорится также, что
ухудшение качества воды в централизи-
рованной системе водоснабжения вызва-
но не наличием углеводородного загряз-
нения, а ненадежным санитарно-техни-
ческим состоянием сети водоснабжения.

По словам Сосо Цабадзе, менеджера
«Канарго-Джорджия» по вопросам охра-
ны окружающей среды и безопасности,
анализ воды, проведенный независимо
Институтом гигиены и сертифицирован-
ными лабораториями, показал, что она не
загрязнена нефтепродуктами. Соответ-
ственно, для паники в этом отношении нет
оснований. Несмотря на это, выполняя
задание министерства по охране окружа-
ющей среды и природным ресурсам, мы и
в дальнейшем продолжим осуществлять
мониторинг. Природоохранные меропри-
ятия, по его словам, осуществляются ком-
панией в соответствии с международны-
ми стандартами,  с  привлечением грузин-
ских и зарубежных экспертов, отметил
Сосо Цабадзе, добавив, что они «коорди-
нируются и согласовываются с компетен-
тными органами».

Как можно было понять, представите-
ли местной медиа были приглашены на
презентацию далеко не случайно. Неко-
торые из них стали авторами ряда выступ-
лений на страницах местной печати, из
которых следовало, что авария на сква-
жине привела к загрязнению воды и по-
чвы, а также к увеличению ряда заболе-
ваний среди местных жителей.

В частности, ряд публикаций на эту
тему появился на страницах газеты «Име-
ди», редактор которой  также участвовал
в презентации. По его словам, медиа обя-
зана затрагивать острые, волнующие об-
щественность вопросы, тем более, что га-
зета «Имеди» стремится отражать на сво-
их страницах различные точки зрения.

В любом случае, это свидетельствует о
появлении ростков гражданского общества
на местах, что следует учитывать любой
компании, ведущей свой долговременный
бизнес. Видимо, стратегия в этом отноше-
нии должна основываться на постоянном
диалоге, разъяснительной работе и четком
определении возможного вклада компании
в социальное переустройство региона.

При этом следует помнить, что есть ре-
альные проблемы на местах, в решении
которых любая бизнес-компания может
и считает ответственной внести свой
конкретный вклад, особенно, когда речь
идет о возмещении нанесенного ею
ущерба. Но в то же время дает о себе
знать тенденция «повесить» на появив-
шегося в регионе инвестора все существу-
ющие здесь, причем уже не первый год,
проблемы. Ей, конечно, следует проти-
востоять, чему, кстати, могут способ-
ствовать именно диалог и разъяснитель-
ная работа.

Журналисты, к примеру, побывали в
ходе презентации на головном сооружении
местной системы водоснабжения, располо-
женной в двух-трех километрах от сел Ни-
ноцминда и Патардзеули. Примитивная
сеть нескольких колодцев, собирающих по-
верхностные воды, отсутствие дренажа, ан-
тисанитария, заметная даже на взгляд, -
все это свидетельствует о неблагополучном
состоянии головного сооружения, что дол-
жно было стать предметом реагирования
со стороны местных органов власти, а, ес-
тественно, не проблемой инвестора. Тем бо-
лее, что разрушительные наводнения и
оползни нередко затрагивают этот регион.

- Может быть вы начнете в качестве по-
мощи местному населению с приведения в
порядок этого сооружения? – спрашиваю
представителя менеджмента «Канарго-
Джорджия» Гию Махарадзе.

- Мы уже начали осуществлять помощь,
- говорит он. – В частности, сооружены
два новых артезианских колодца, а так-
же отремонтирован один старый. Их ввод
позволит в сутки получать до 24 куб.м.
воды. Дальнейший план наших действий
должен основываться на тех предложени-
ях, которые должны быть в обязательном
порядке совместно выработаны и согласо-
ваны местными органами власти и насе-
лением. Мы готовы осуществить финан-
сово-техническую помощь в рамках бюд-
жета компании в сфере социального ин-
вестирования. Причем для компании ва-
жен и психологический момент: мы сде-
лаем это потому, что это нужно региону и
населению, потому, что осознаем свою
социальную ответственность. А не пото-
му, что кто-то незаслуженно обвиняет нас
в загрязнении воды.

Артем ЦАТУРОВ

В июне прошлого года по просьбе грузин-
ской стороны Евросоюз принял решение
направить в Грузию Миссию в сфере верхо-
венства закона EUJUST THEMIS. Основной
задачей Миссии было оказание помощи пра-
вительству Грузии в выработке всеобъемлю-
щей стратегии реформы системы уголовно-
го законодательства. Рабочую группу Мис-
сии, действовавшей в контексте «Европейс-

Стратегия и тактика реформы

кой политики безопасности и обороны»,
возглавила имеющая международный су-
дебный опыт Сильвия Пантс, ранее рабо-
тавшая в международном трибунале по
бывшей Югославии, Косово и Боснии-Гер-
цеговине. Успешному завершению работы
Миссии была посвящена пресс-конферен-
ция, состоявшаяся вчера в Министерстве
юстиции Грузии.

- Миссия, в состав которой входили
очень опытные европейские специалисты,

совместно с грузинской стороной присту-
пила к выработке стратегии реформы уго-
ловного законодательства в октябре про-
шлого года, - сказал на пресс-конференции
министр юстиции Грузии Константин Ке-
мулария. – По распоряжению президента с
грузинской стороны под руководством ми-
нистра юстиции была создана рабочая груп-
па высокого ранга, в которую входили Ге-
неральный прокурор, министр внутренних
дел, председатель Верховного суда, предста-
вители неправительственного сектора, офи-
са Народного защитника.

По общей оценке, нами выработана хо-
рошая стратегия, о которой я недавно сде-
лал доклад в Брюсселе, а  на днях ее окон-
чательный вариант был представлен прези-
денту Грузии. По распоряжению президен-
та и постановлению правительства, выра-
ботка этой стратегии стала одним из основ-
ных приоритетов сотрудничества Грузии с
Евросоюзом. Это часть плана действий пра-
вительства, подразумевающая соответству-
ющее финансирование в бюджете Грузии.
У нас есть надежда, что именно в рамках
политики сотрудничества с Евросоюзом
появится и финансирование другого рода -
от доноров, произойдет имплементация
приведенных в стратегии главных направ-
лений. Сейчас мы работаем над планом дей-
ствий, в чем нам помогают два эксперта,
которые пока остаются в Грузии.

В заключение Константин Кемулария вы-
разил большую признательность Сильвии
Пантс за ее благожелательность к Грузии,
очень плодотворную работу и поддержку, ко-
торую грузинская сторона чувствовала на про-
тяжении этих месяцев совместной работы.

Окончание

С боевой биографией Вахтанга Сех-
ниашвили знакомил присутствовав-
ших на встрече Филипп Лефор. Си-
туация была волнующая. У посла сры-
вался голос, когда он рассказывал об
этапах воинского пути героя на фран-
цузской земле. А постаревший, но
сохранивший юношескую стать Вах-
танг из Телави словно заново пере-
живал те огневые годы.

Посол напомнил ему слова корпус-
ного генерала Коэниги, который в
далекие сороковые, награждая Вах-
танга перед боевым строем француз-
ской медалью, охарактеризовал его,
как самоотверженного офицера, ко-
торый проявил себя в боях за город
Кармо и продемонстрировал редкое
мужество в сражениях под Жукевие-
лем и Сен-Сюр-Прис. Именно после
освобождения Кармо его жители в
знак благодарности избрали Вахтан-
га почетным гражданином своего го-
рода.

Четвертого августа 1944 года под
руководством Вахтанга Сехниашвили
была проведена молниеносная опера-
ция, завершившаяся освобождением
161 грузинского военнопленного. Все
они влились в «грузинский батальон»
отряда №4214 французского Сопро-
тивления, который прославился сме-
лыми боевыми операциями.

Вахтанг Сехниашвили получил
звание майора французской армии.
Однако после окончания войны он
решил вернуться в Грузию.

Это был шаг патриотизма и глубо-

Честь и Отечество
кой любви к Грузии, так охарактери-
зует сегодня это решение Филипп
Лефор.

- Я понимал, что меня могут встре-
тить с триумфом, а с другой стороны
не было исключено, что могу оказать-
ся в сибирской ссылке – было извест-
но, как коммунистические власти в
то время относились к бывшим воен-
нопленным. Но тяга к Грузии взяла
свое, - вспоминает сегодня Вахтанг
Сехниашвили.

В родном Телави его встретили как
героя. Он даже поступил в Тбилис-
ский государственный университет,
однако на третьем курсе - с клеймом
«агента империализма» - Вахтанга
Сехниашвили осудили на 20 лет ссыл-
ки. На свободу он вышел в 1953 году.
И вот сегодня – национальный фран-
цузский орден -  Почетного легиона.

Вчера в посольстве часто произно-
сились слова: «У вас две родины, пер-
вая и вторая, Грузия и Франция...»

Батоно Вахтанг, своей жизнью вы
подтвердили непоколебимую верность
гражданина и воина и Грузии, и
Франции, сказал Филип Лефор.
Именно поэтому правительство
Франции через 60 лет вручило вам
высшую национальную награду.

Посол заявил, что именно такие
личности как Вахтанг Сехниашвили
заложили основы нынешней свобод-
ной, объединенной  и солидарной Ев-
ропы.

Кстати, на оборотной стороне выс-
шего ордена Франции выбит девиз
Honneur et Patrie – «Честь и Отече-
ство».

Национальный банк Грузии вмес-
те с Финансовой полицией начинает
мероприятия по выявлению нелицен-
зированных пунктов обмена валюты.
Владельцы этих пунктов за незакон-
ную деятельность будут привлечены к
уголовной ответственности. В банке
заявляют, что нелицензированные
пункты способствуют распростране-
нию фальшивых банкнот и легализа-
ции незаконных доходов. Кроме того,
они не перечисляют в бюджет нало-
ги.

«Тревел-чеки» создают
проблемы

Посольство Германии в Грузии тре-
бует от отправляющихся в автотуры
граждан обязательного предъявления
так называемых «тревел-чеков» (про-
ездных чеков, стоимостью в четыре-
пять тысяч евро), что создает допол-
нительные проблемы автодилерам.
Мало того, им не только приходится
тратить дополнительные суммы на по-
купку этих чеков, они еще и стали де-
фицитом. Чеки продаются только в
четырех банках – «Банке Грузии», бан-
ке «Республика», «Объединенном гру-
зинском банке» и «ТВС-банке» - и за-
частую покупателям чеков приходит-
ся ждать по несколько недель. Не ис-
ключено, что из-за этого подорожают
ввозимые из Германии подержанные
автомобили.G H N

Консорциум
будет искать нефть

Разработку шельфа Черного моря с
целью добычи нефти будет осуществ-
лять новый консорциум, в который
вошли американская компания «Ана-
дарко», компания ВР и Национальная
нефтяная компания Турции (TPI).
Как сообщил директор Государствен-
ного агентства по регулированию ре-
сурсов нефти и газа Грузии Андро Ко-
тетишвили, вступить в этот консорци-
ум намеревается еще одна американс-
кая компания, переговоры с которой
завершатся к концу месяца. Компания
ВР в конце августа начнет бурение в
акватории Черного моря, на террито-
рии Турции, немного позднее начнут-
ся работы и на шельфе в акватории
Грузии. Компания «Анадарко», владе-
ющая лицензией на пользование ре-
сурсами нефти на трех блоках Черно-
морского шельфа, уже провела здесь
разведывательные и исследовательские
работы, которые подтвердили наличие
здесь запасов нефти и газа. «Анадар-
ко» намерена получить лицензию и на
разработку остальных блоков шельфа.
В разработку Черноморского шельфа
планируется вложение около двух
миллиардов долларов инвестиций.
Если здесь действительно начнется
добыча нефти, то, по прогнозам спе-
циалистов, Грузия будет полностью
обеспечена нефтепродуктами на бли-
жайшие сто лет.G H N
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Софико МЕКРАВИШВИЛИ

Выступая 13 июля на заседании прави-
тельства, премьер-министр Грузии Зураб
Ногаидели сказал, что предложения прези-
дента Михаила Саакашвили по мирному
урегулированию грузино-осетинского кон-
фликта, озвученные 10-11 июля на меж-
дународной конференции в Батуми, долж-
ны стать для правительства Грузии планом
действий, своеобразной «дорожной картой»
и учитываться в планах министерств и ве-
домств. Премьер подчеркнул, что это каса-
ется «и внешней, и внутренней политики».

Зураб Ногаидели высказал надежду на
то, что инициативы правительства Грузии
найдут отклик, и процесс мирного урегули-
рования конфликта будет успешно разви-
ваться:

- Мы ожидаем реакцию со стороны Цхин-
вали, со стороны международного сообще-
ства и, особенно, со стороны России.

Но представители цхинвальских властей
уже высказали негативную позицию как в
отношении самого факта проведения кон-
ференции, так и по сути предложений гру-
зинского президента.

Впрочем, вчера стало известно, что Эду-
ард Кокойты срочно вызвал в Цхинвали
приехавшего в Тбилиси руководителя осе-
тинской администрации Цхинвали Важу
Хачапуридзе. Судя по сообщению агентства
Медианьюс, для последнего этот вызов ока-
зался неожиданным. После встречи с Ко-
койты, Хачапуридзе заявил, что у осетинс-
кой стороны имеется новая модель мирного

«Дорожная карта» для Цхинвали
урегулирования конфликта, которая будет
детально рассмотрена 15 июля - во время
второй встречи Хачапуридзе и Кокойты.

- 15 июля с Кокойты, кроме меня, встре-
тятся еще и представители интеллигенции.
Детально будет рассмотрена модель, кото-
рая, в первую очередь, касается экономи-
ческих и социальных вопросов. А о статусе
Южной Осетии, который некоторые поли-
тики торопятся определить, разговор преж-
девременен. Главное, чтобы две стороны
продолжили встречи на высшем уровне.

По завершении встречи с Кокойты Ха-
чапуридзе вернется в Тбилиси с тем, чтобы
ознакомить представителей правительства
Грузии с новыми идеями. «Это такой воп-
рос, который приятно будет услышать пре-
зиденту Саакашвили», - заявил Хачапурид-
зе.

Впрочем, не все настроены столь благо-
душно. Так, представитель Кокойты в Мос-
кве Дмитрий Медоев сказал буквально сле-
дующее: «Нас не касается вопрос широкой
автономии; это внутреннее дело Грузии. И
такую автономию президент Грузии Миха-
ил Саакашвили может предложить джава-
хетским армянам или марнеульским азер-
байджанцам, что мы только поприветству-
ем... Так что, у широкой автономии и дру-
гих подобных саакашвилевских выдумок
есть альтернатива. Ею является признание
правительством Грузии независимости
Южной Осетии. Я уверен, что мы поэтап-
но достигнем этого, и Грузия станет пер-
вой страной, которая признает нашу неза-
висимость».

До такого радикализма не дошел даже сам
Кокойты, принявший вчера гуманитарную
помощь грузинских врачей. Руководитель
медицинской клиники имени Тодуа Фри-
дон Тодуа передал ему вчера рентгеновские
аппараты и компьютеры. По словам врача,
эта помощь предназначена как осетинам,
так и грузинам. Кокойты, кстати, выразил
благодарность руководителю клиники и за-
явил, что всегда будет рад принять гумани-
тарную помощь из Тбилиси. Правда, если
она не будет носить политической подопле-
ки.

Накануне Фридон Тодуа также встретил-
ся с президентом Грузии. Как заявил Ми-
хаил Саакашвили, такого рода гуманитар-
ные проекты будут осуществляться и в даль-
нейшем. В частности, если сепаратистское
правительство выскажет свое желание, то
планируется отправка в Цхинвали автомо-
билей скорой помощи и пассажирских ав-
тобусов. Грузинское правительство намере-
но осуществлять и другие гуманитарные
планы. Михаил Саакашвили считает, что
проведение таких мероприятий станет од-
ним из главных и обязательных компонен-
тов в урегулировании конфликта

На этом фоне вроде отошла на задний
план батумская конференция, на которой
был озвучен целый ряд важных инициатив.
О своем отношении к ним корреспонденту
«СГ» рассказали лидер Народного фронта
Грузии Нодар Натадзе, которого не пригла-
сили принять участие в конференции, и
заместитель госминистра по урегулирова-
нию конфликтов Георгий Вольский.

Нодар НАТАДЗЕ:

«Это продолжение
политики Орджоникидзе»

- Я собирался  принять участие в этой международной
конференции, но меня  туда не пустили... Думаю, что наше
руководство не способно к дискуссии.

Цель конференции - показать миру, что грузинские вла-
сти готовы пойти на любые уступки за счет национальных
и исторических интересов Грузии. Это делается, чтобы
заслужить от западных организаций «пятерку». Но, к сча-
стью, это не те инстанции, которые что-либо реально ре-
шают.

Сам фактор интернационализации территориальных
конфликтов Грузии – ошибка Шеварднадзе. Конфликты
в Абхазии и Цхинвальском регионе - это внутренняя про-
блема Грузии и никого она не касается. Международный
аспект происходящего состоит из двух моментов: агрессии
России против Грузии и того, что защита прав человека
сегодня, слава Богу, является предметом заботы всего че-
ловечества.

Аргументы в пользу недопустимости создания на тер-
ритории Грузии образования под названием «Южная Осе-
тия» настолько однозначны и сильны, что спорить с этим
невозможно. Это губительно для Грузии. Ведь получает-
ся, что мы признаем одну из территорий нашей страны
южной частью соседнего государства. В данном случае
Северной Осетии - по аналогу Германии середины про-
шлого века. Так, что позиция Михаила Саакашвили уза-
конить термин «Южная Осетия» - это продолжение поли-
тики Серго Орджоникидзе.

Кроме того, ошибочность политики Саакашвили, как и
Шеварднадзе, состоит в том, что в процессе урегулирова-
ния конфликта не упоминается, что это не грузино-осе-
тинский, а грузино-российский конфликт. Пока российс-
кий фактор остается решающим в территориальных кон-
фликтах страны, у нас ничего не получится. Банда во гла-
ве с Кокойты – это просто российские агенты, для которых
интересы осетин ничего не значат.

Кстати, я не приемлю и создание свободной экономи-
ческой зоны в Цхинвальском регионе, так как это также
один из механизмов психологической и экономической
сепарации данной территории.

С точки зрения принятых международных норм по за-
щите прав человека и национальных меньшинств, осети-
нам не полагается никакая автономия. Ни в одной меж-
дународной конвенции не записано, что население, со-
ставляющее большинство на отдельной территории, име-
ет право на создание автономии. Осетины живут не толь-
ко в Цхинвальском регионе, но и по всей остальной Гру-
зии. В этом регионе их проживает только 60 тысяч.

Думаю, что Цхинвальскому региону надо предоставить
возможность реального развития местного самоуправле-
ния, а также право на создание функциональной автоно-
мии. В первом случае осетины, проживающие компактно
на территории Цхинвальского региона, должны иметь пра-
во почти полностью укомплектовать органы самоуправле-
ния. Функциональная же автономия включает в себя и
культурную автономию. Осетинское население Грузии, ко-
торое составляет не один процент, как говорит наш прези-
дент, а три процента - 160 тысяч - имеет право на созда-
ние своих обществ, партий... Что предоставит осетинско-
му населению возможность реализации своих инициатив,
а также защищать свои национальные интересы.

То, что я предлагаю, реально достижимо.

Георгий ВОЛЬСКИЙ:

«Нужно быть прагматичными»
- Концепцию трехэтапного урегулирования грузино-осетинского конф-

ликта президент Михаил Саакашвили представил в прошлом году на Ге-
неральной Ассамблее ООН. Затем на заседании ПАСЕ в Страсбурге прези-
дент представил видение грузинского правительства, основные принципы
мирного урегулирования грузино-осетинского конфликта. На прошедшей
же в Батуми международной конференции были предложены конкретные
шаги для реализации этих принципов. То есть мы сегодня говорим о кон-
кретном плане действий. И уже вместе с представителями Национального
банка и другими ведомствами Грузии, а также широким кругом местных
и международных неправительственных организаций рассмотрели, что и
как мы можем сделать.

Осетинская сторона не приняла участие в конференции, хотя мы при-
глашали их. Было бы интересно услышать от них замечания, если таковые
были. Но приехать они не смогли, на мой взгляд, из-за отсутствия поли-
тической на то воли... Судя по заявлениям, которые позже сделали в Цхин-
вали, думается, наши осетинские коллеги не были конструктивно настро-
ены для работы с нами. Хотя, все же, эта конференция и не предполагала
обсуждение некоторых вопросов непосредственно с осетинской стороной.
Скорее всего, эта встреча была декларацией всех позиций, которые зани-
мает наше правительство в вопросе мирного урегулирования конфликта.
Здесь мы, конечно, приняли во внимание предложения и некоторые заме-
чания осетинской стороны.

Иными словами, в ходе конференции мы попытались ответить на все те
вопросы, которые поднимала осетинская сторона. Вот почему еще меня
удивляет такая ее реакция...

Подчеркиваю, все это делается для осетинского и грузинского народов,
для мирного процесса урегулирования конфликта, как это отмечается в
сочинском заявлении, подписанном в ноябре прошлого года ныне покой-
ным Зурабом Жвания и Эдуардом Кокойты. Но проблема еще и в том, что
осетинское население, в интересы которого, как я уже сказал, входят все
эти инициативы, находится в информационном вакууме. Делается все для
того, чтобы информация об этом не просочилась, не дошла до населения...

Но возвратимся к конференции. Вот, например, осетинская сторона не
раз заявляла о необходимости дать оценку событиям 1991 года. То есть
событиям, которые привели к вооруженному конфликту. И мы заявили
перед мировым сообществом о своей готовности дать эту оценку.

Обсуждали вопрос о компенсации ущерба населению, в том числе и в
рамках грузино-российского договора о содействии экономической реаби-
литации региона, подписанного в декабре 2000 года. Кроме того, решили
выплатить задолженности по пенсиям, накопившимся с 1991 года.

Мы согласились обсудить вопрос создания предпосылок для полномас-
штабного политического урегулирования конфликта, но не политический
статус Южной Осетии. Осетинская сторона считает, что до тех пор, пока
предпосылки не появятся, не стоит поднимать этот вопрос. Мы согласны с
ними. Например, в вышеуказанном документе, подписанном Жвания и
Кокойты, говорится, что экономические проекты, взаимное доверие меж-
ду сторонами должны способствовать появлению таких предпосылок.

Была представлена на конференции и концепция развития малого и
среднего бизнеса в регионе, согласно которой желающим начать свой ча-
стный бизнес будут выдаваться кредиты. Концепция вскоре будет утверж-
дена на заседании правительства.

Обсудили и закон о реституции. Сегодня у нас есть только проект зако-
на о реституции, над которым мы должны поработать вместе с осетинской
стороной. Кроме того, мы можем рассмотреть и вопрос создания в регионе
зоны экономического благоприятствования. Эта тема поднималась в но-
ябре прошлого года во Владикавказе на заседании СКК. Создание свобод-
ной экономической зоны возможно, если, конечно, осетинская сторона
выразит готовность к реальному диалогу.

Что касается самого термина «Южная Осетия». Меняется ли в реально-
сти что-либо от того, как будет называться этот регион - Самачабло, Цхин-
вальский регион или Южная Осетия? Помогает ли это решению конкрет-
ных вопросов, допустим, того же вопроса безопасности?

Знаете, нужно быть просто прагматичными в этом вопросе.

Медианьюс

- Как бы вы оценили реак-
цию осетинской стороны на
инициативы президента Гру-
зии?

- Реакция осетинской стороны на
наши инициативы всегда одна и та
же. Она словно записана на маг-
нитную ленту, которую в нужное
время включают в Москве. Они ни-
когда не откликаются ни на одно
наше предложение. Эта политика
игнорирования, которую Цхинвали
проводит на протяжении уже мно-
гих лет. Они, не дослушав до конца
нашей инициативы, уже говорят
«нет».

- На батумской конференции
был поднят вопрос о совмест-
ном расследовании военных
преступлений, совершенных во
время вооруженного конфлик-
та...

- Да, это один из пунктов нашего
миротворческого плана.

- Насколько это перспектив-
но?

- Давно стоит вопрос о том, что-
бы событиям 1989-1991 годов в
зоне конфликта была дана право-
вая оценка. Осетинская сторона по-
стоянно шумит по этому поводу.
Вопрос сам по себе не новый, но-
вое здесь то, что тему  расследова-
ния в свой план внесла и грузинс-
кая сторона. Когда этот проект бу-
дет разработан, он станет руковод-
ством к действию для всех ветвей
правительства Грузии.

- Вопрос будет рассматри-
ваться в формате четырехсто-
ронних переговоров?

- Мы пока не знаем, будет ли эта
тема рассмотрена на четырехсторон-
ней встрече. Смешанная конт-
рольная комиссия для нас нечто
вроде опорного механизма, который
стороны просто используют для пе-
реговоров. Мы уверены в том, что
основные вопросы должны решать-
ся не в четырех а в двустороннем
формате.

- Существует ли возможность
того, что в связи с военными
преступлениями начнется дву-
стороннее расследование?

- В этом нет ничего невозможно-
го. Я вам больше скажу: делать это
нужно для восстановления взаим-

Госминистр Георгий ХАИНДРАВА:

«Они говорят «нет»

ного доверия и, как я уже отмечал,
осетинская сторона всегда афиши-
ровала эту тему. Вот мы и решили,
что для того, чтобы реально решить
эту проблему, надо дать возмож-
ность и осетинской стороне. Жизнь
покажет, насколько искренней была
осетинская сторона в своих поже-
ланиях.

- Что, на ваш взгляд, изме-
нила батумская конференция?

- Прошло всего пять дней, поэто-
му трудно пока говорить о том, из-
менила ли она что-нибудь. Любо-
му явлению нужно время для того,
чтобы общество вынесло свои оцен-
ки и сделало свои выводы.

- Пресс-служба миротворцев
распространила заявление, в
котором обвиняет силовые
структуры правительства Гру-
зии в перекрытии транскавказ-
ской магистрали. Что вы мо-
жете сказать по этому поводу?

- Конечно, интересно, почему
объединенный штаб смешанных ми-
ротворческих сил делает такого рода
заявления. Это не входит в их ком-
петенцию. Лучше было бы им за-
няться своими непосредственными
обязанностями и исполнять возло-
женные на них мандатом обязатель-
ства. Насколько мне известно, до-
рогу перекрыли не силовые структу-
ры, а родственники похищенных из
Цхинвали шестого июля грузинских
ребят. Их протест полностью оправ-
дан. Вторичен вопрос о том, на-
сколько способствует перекрытие
дороги освобождению грузинских
заложников, тогда как население
Лиахвского ущелья несет серьезный
урон. Что касается силовых струк-
тур, у нас в этом регионе их вообще
нет, полиция в подобные дела не
вмешивается. Да и что она должна
делать, когда похищенные являют-
ся также их близкими людьми. Так
что полиция не может противопос-
тавить силу и так уже дошедшему
до отчаяния народу. Все будет нор-
мально тогда, когда родственники
получат конкретные ответы на то,
где находятся похищенные ребята.

- О судьбе похищенных до сих
пор ничего не известно. Не со-
бираетесь ли вы выдвинуть этот
вопрос на передний план?

- Пока этот вопрос не стоит в по-
вестке дня.

«Несмотря на то, что сегодня правительство
и оппозиция жестко противостоят друг другу по
поводу выборности мэра, Избирательного кодек-
са и промежуточных выборов, я прошу полито-
логов не проводить параллелей с событиями
1991 года. Тогда существовала совсем другая
реальность, а сейчас – другие обстоятельства», -
заявил бывший член Верховного совета Грузии
Вальтер Шургая. По его словам, он не видит в
оппозиции той силы, которая могла бы реально
изменить баланс политических сил в стране.
«Единство оппозиции кажущееся. Исходя из
особенностей грузинского характера и амбиций
политических лидеров, единство не продлится
долго. Мы и раньше видели объединения, создан-
ные с большим шумом, которые бесславно за-
канчивали свое существование», - сказал он.

Планы сепаратистов

Разбойное нападение на автобусы была хо-
рошо запланированным спектаклем,  заявил в
беседе с журналистами руководитель админис-
трации Гальского района Юрий Квеквескири.
Напомним, девятого июля в селах Отобая и
Набакеви совершено разбойное нападение на
пассажиров автобусов, у которых были отобра-
ны ценности и деньги. По словам Квеквескири,
следствие установило, что нападение было инс-
ценировкой.

GHN

«Саммит глав самопровозглашенных республик» состоится в конце июля. Как заявляет «президент Абхазии» Сергей Багапш, встреча
пройдет в Цхинвали или в Приднестровье, и в ней примут участие «главы правительств Южной Осетии» и Приднестровья. Пока не
известно, присоединится ли к ним «президент Нагорного Карабаха». Проведение этой встречи планировалось еще нынешней весной.

Судьба референдума в тумане
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Медианьюс

Центральная избирательная комиссия Грузии осталась недо-
вольна формулировкой вопроса, на который, по мнению иници-
ативной группы оппозиционеров, должны ответить избиратели
на референдуме. Вопрос звучит так: «Согласны ли вы, чтобы мэры
и гамгебели всех населенных пунктов, городов, поселков, общин
Грузии избирались населением данных населенных пунктов пу-
тем прямого голосования?» Как заявил председатель Центризбир-

кома Георгий Кавтарадзе, вопрос о референдуме сформулиро-
ван неточно, так как в поселках и общинах нет должностей
мэра. Кроме того, неправильно указан адрес некоторых чле-
нов инициативной группы. «Хорошо, что у ЦИК только эти
претензии. Мы, конечно же, исправим формулировку вопро-
са, а потом пусть ЦИК рассмотрит его вновь, - сказал лидер
Союза традиционалистов Акакий Асатиани. - Мы призываем
ЦИК сохранить достоинство, так как проведение референду-
ма основательно изменит политическую жизнь страны».

Нападения
не было?
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Единство
оппозиции
кажущееся

Медианьюс
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4 ПЛАНЕТАТраур в Великобритании
Разлад между союзниками
Киевский проект молдавского мира
Нью-Йорк продолжает падать
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Бомба в кукле
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ДАЛАЙ-ЛАМА XIV:

– С буддийской точки зрения, а также с
точки зрения здравого смысла, основная
причина большинства наших проблем – не-
ведение. Какую бы сферу человеческой
жизни мы ни взяли – экономику, полити-
ку, – люди принимают ошибочные реше-
ния из-за недостатка знаний. Все вещи и
явления в мире взаимосвязаны. Не суще-
ствует такого события или явления, кото-
рое бы существовало или произошло само
по себе.

Кроме того, действия человеческих су-
ществ зависят от мотивации. Когда речь
идет о терроризме, есть кратковременная
перспектива и долговременная. Кратковре-
менные меры уже принимаются правитель-
ствами и спецслужбами всех стран, кото-

рых коснулась эта проблема, и здесь я им не судья. Но что касается долгосроч-
ной перспективы, то я глубоко уверен, что верное решение лежит в сфере
образования. Образование должно развивать в людях целостный взгляд на
вещи, при котором вы не делите мир на себя и других, но осознаете глобаль-
ную взаимосвязь между белыми и черными, мусульманами и христианами.
Люди должны осознать, что мир не может воцариться лишь от наших мо-
литв. Он должен стать следствием нашей изменившейся мотивации.

Принц ЧАРЛЬЗ:

- От Бали до Багдада,
от Нью-Йорка до Лондо-
на мы видим сеть завер-
бованных молодых лю-
дей, готовых жертвовать
своими молодыми жиз-
нями, чтобы убивать ни
в чем не повинных лю-
дей во имя бесчеловеч-
ной цели. Некоторые
считают, что эта цель -
ислам. Это что угодно,
только не он. Это пору-
гание традиций ислама.

Ислам, как я его по-
нимаю, проповедует гу-
манность, терпимость и
чувство общности, как христианство, иудаизм и все
великие религии. Именно поэтому так много мусуль-
ман поспешили осудить это и другие ужасные преступ-
ления. Они правы, когда говорят, что эти теракты не
имеют ничего общего с истинной верой. Люди, утвер-
ждающие, что убивают во имя ислама, не думают о
жизнях, которые они так жестоко разрушают.

ВВСnews

В четверг в полдень в Лондоне и по
всей Британии люди двумя минута-
ми молчания почтили память погиб-
ших в результате взрывов бомб на
прошлой неделе. Остановились на две
минуты заводы, прекратили работу
клерки и продавцы, замерли в тиши-
не вокзалы и аэропорты.

Трагедия сплотила людей в британ-
ской столице.

Лондонское единство подверглось
испытанию, но оно это испытание
выдерживает. На две минуты остано-
вился весь общественный транспорт,
который и стал целью взрывов, унес-
ших в прошлый четверг по меньшей
мере 53 жизни.

Диспетчеры крупнейших лондонс-
ких аэропортов - Хитроу и Гэтвик -
постарались сделать так, чтобы в те-
чение двух минут не взлетали и не
садились самолеты.

«Вызов террористам»

Ранее мэр Лондона Кен Ливин-
гстон попросил жителей британ-
ской столицы выйти из магази-
нов, офисных зданий и домов,

Две минуты молчания
чтобы бросить «вызов террорис-
там».

В шесть часов вечера поминальная
церемония прошла на Трафальгарс-
кой площади.

Религиозные деятели, политики и
лидеры общин из города Лидс на се-
вере Англии, в котором жили трое из
четырех подозреваемых подрывни-
ков, собрались в центре города, что-
бы почтить память жертв этих взры-
вов.

Пятый человек

Следователи считают, что им уда-
лось идентифицировать четверых бо-
евиков, которые осуществили взрывы
бомб седьмого июля. По меньшей мере
трое из них родились в Британии в се-
мьях выходцев из Пакистана.

Четвертый смертник - уроженец
Ямайки, однако тоже гражданин Ве-
ликобритании. Детективы теперь сосре-
доточат свои усилия на поисках пято-
го человека, который, как они полага-
ют, организовал взрывы и остался в
живых. Эксперты изучают дом в горо-
де Эйлсбери, расположенном к северо-
западу от Лондона. Пока никто не аре-
стован, взрывчатка не обнаружена.

В Пакистане в одном из домов взорвалась замаски-
рованная под куклу бомба. В результате взрыва погиб-
ли восемь малолетних детей. Пятеро детей получили
ранения различной степени тяжести. По данным мес-
тной полиции, взрыв прогремел в провинции Белуд-
жистан на юго-западе Пакистана. Бомба была замас-
кирована под куклу, поэтому погибшими оказались
дети пяти-восьми лет. Пакистанская полиция заяви-
ла, что пока ни одна террористическая организация
не взяла на себя ответственность за взрыв.

Планета с тремя
солнцами

Американский астроном обнаружил планету, у ко-
торой три солнца, - аналог планеты Татуин из фильма
«Звездные войны», на которой жил герой фильма Люк
Скайуокер. Три звезды расположены друг от друга при-
мерно на расстоянии, равном расстоянию между Зем-
лей и Юпитером. Вокруг этих звезд вращается одна
планета, по размеру немного превышающая Юпитер.
Главная звезда системы - желтая, размером поменьше
- оранжевая, и третья, самая маленькая - красная. Как
говорит доктор Мейсидж Конаки из Калифорнийского
технологического института, необычная звездная сис-
тема расположена на расстоянии 149 световых лет от
Земли. В этой части Галактики есть много систем, со-
стоящих из двух и даже нескольких звезд; их больше,
чем одиночных. Но никто не ожидал, что система из
трех звезд может иметь общую планету.The Guardian

На Манхеттане
обрушилось
здание

В западной части Нью-Йорка на Манхеттане про-
изошло частичное обрушение 37-этажного здания.
Информации о жертвах пока нет. Ранения получили
не менее пяти человек, среди которых есть ребенок. Эти
данные подтверждают в пресс-службе полиции. Все
раненые доставлены в больницу St. Luke’s-Roosevelt.
На место происшествия прибыли по меньшей мере 30
пожарных команд, которые занимаются разбором за-
вала. Одновременно десятки спасателей осматривают
руины и прилегающую территорию в поисках других
пострадавших. Обрушившееся здание расположено на
пересечении 100th Street и Broadway в Верхнем Вест-
сайде. Оно предназначалось под снос.

ВВСnews

Соединенные Штаты дали понять, что могут
приостановить помощь Узбекистану, если влас-
ти страны и дальше будут игнорировать призы-
вы о проведении международного расследова-
ния по поводу майских событий в Андижане.

В докладе ООН говорится о том, что когда
узбекские войска открыли огонь по демонстран-
там в этом городе на востоке страны, были со-
вершены грубые нарушения прав человека. В
результате столкновений, по оценкам ООН,
погибли от 176 до 700 человек.

Правительство Узбекистана утверждает, что
митингующие были исламскими боевиками,
рвущимися к власти, однако очевидцы событий
эти заявления отрицают.

США могут приостановить помощь Узбекистану
Ташкент считается партнером Вашингтона

в Центральной Азии: территория республики
используется американскими военными в ка-
честве плацдарма для выполнения операций в
соседнем Афганистане.

В последнее время, однако, в американо-уз-
бекских отношениях наметились серьезные
проблемы, и президент Узбекистана Ислам Ка-
римов стал более активно сотрудничать с быв-
шими противниками США по холодной войне.
В результате Москва и Пекин уже выступили с
призывами к Вашингтону назначить дату вы-
вода из Узбекистана американских войск и авиа-
ции.

Пентагон не готов отказываться от сотруд-
ничества с Ташкентом, поскольку в таком слу-
чае лишится возможности использовать во-

енно-воздушную базу на территории Узбекис-
тана.

Однако государственный департамент придер-
живается иной позиции, оказывая все более жес-
ткое давление на правительство страны и доби-
ваясь расследования андижанских событий.

США уже приостановили передачу Узбекиста-
ну пакета помощи объемом в 8 млн. долларов в
связи с обвинениями президента страны Ислама
Каримова в нарушении прав человека.

Кроме того, внешнеполитическое ведомство
США до сих пор не решило, станет ли переводить
Ташкенту 22 млн. долларов в этом году. Предста-
витель госдепартамента дал понять, что это ре-
шение во многом зависит от готовности узбекских
властей согласиться с требованиями о проведе-
нии международного расследования.

РИА «Новости»

Россия рассматривает план Ющенко по при-
днестровскому урегулированию и готова работать
на его основе, заявил глава МИД РФ Сергей Лав-
ров. «Сейчас мы с украинскими коллегами рабо-
таем над известным планом Ющенко. Он основан
на многих принципах, которые уже были апро-
бированы сторонами. Эти принципы необходимо
детализировать с использованием того, что уже
было наработано в меморандуме Козака».

Министр подчеркнул, что попытки молдавс-
ких властей решить приднестровскую пробле-
му без участия приднестровской стороны не мо-
гут привести к успеху. «Ни один конфликт в
цивилизованной практике не был урегулирован
таким образом. Только сами стороны должны
сесть за стол переговоров, а посредники могут
лишь предложить сторонам помощь», - сказал
глава МИД РФ.

«Складывается впечатление, что взят курс на
экономическое удушение Приднестровья и ре-
шение проблемы немирным, недипломатичес-
ким, неполитическим путем», - отметил Лавров.
Министр отметил, что Россия сделала все для
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Россия приняла план Ющенко?

Справка «СГ-Неделя»: «План Ющенко» состоит из семи пунктов. Это: Администрация При-
днестровья должна создать условия для развития гражданского общества; Администрация Придне-
стровья должна создать условия для развития многопартийной системы; В Приднестровье следует
провести прямые и демократические выборы в Верховный совет. Контроль за выборами должны
обеспечить Европейский союз, ОБСЕ, Россия и США вместе с Украиной; Трансформирование ми-
ротворческих сил в международный механизм и расширение количественного состава украинских
миротворцев; Допуск украинских специалистов на предприятия военно-промышленного комплек-
са Приднестровья для осуществления мониторинга; Создание группы мониторинга в составе ОБСЕ
и других международных организаций для контроля за транзитом грузов на участке приднестровс-
ко-украинской границы; Поддержка Украиной США и ЕС в их действиях по приднестровскому
урегулированию.

того, чтобы приднестровский конфликт был
урегулирован. «Если бы не операция, прове-
денная около двух лет назад, по подрыву мемо-
рандума Козака, мы давно уже наблюдали бы
вывод военного имущества из Приднестровья и
тех 500 военнослужащих, которые его охра-
няют. В регионе уже находился бы междуна-
родный контингент с участием российских, ук-
раинских миротворцев, представителей ЕС», -
отметил министр.

Лавров также напомнил, что недавно мол-
давское руководство заявило о наличии соб-

ственного «пакта стабильности», который пред-
полагал федеративное устройство Молдавии, а
также демилитаризованный и нейтральный ста-
тус этой республики. «Россия выразила готовность
работать на этой основе, но руководство Молда-
вии отказалось от собственной инициативы и зая-
вило, что не намерено ее обсуждать», - сказал
министр. По его словам, теперь Кишинев пред-
лагает унитарное устройство государства.

«Механизм не может работать в таком состоя-
нии, без учета мнения одной из сторон», - подчер-
кнул Лавров.

25 лет тюрьмы
В среду в Нью-Йорке объявлен приго-

вор бывшему главе компании WorldСom
Бернарду Эбберсу. Он приговорен к 25
годам тюремного заключения. В марте
суд признал Эбберса виновным в мошен-
ничестве и преступном сговоре.

После того, как стало известно о не-
соответствии в финансовых документах
на 11 миллиардов долларов, разразил-
ся крупнейший в истории корпоратив-
ной Америки скандал.

Впоследствии Worldcom объявила
себя банкротом; около 20 тысяч чело-
век потеряли свои рабочие места, а ак-
ционеры компании лишились 180 мил-
лиардов долларов.

В прошлом году компания вновь по-
явилась на рынке, на этот раз под име-
нем MCI.

Основанная в 1983 году компания
Worldcom была второй по величине фир-
мой в США, предоставляющей между-
городные и международные телефонные
переговоры. У компании было около 20
миллионов клиентов.

Однако во время быстрого развития

технологий WorldСom сумела накопить
долгов на сумму 41 миллиардов долларов.

В июне 2002 года Worldcom заявила,
что «не хватает» четырех миллиардов дол-
ларов. Размер дыры в финансовой отчет-
ности затем достиг семи, девяти миллиар-
дов и, как полагают специалисты, сейчас
примерно равняется 11 миллиардов дол-
ларов.

Эбберс ушел с поста главы компании не-
задолго до того, как стало известно о про-
блемах с финансовой отчетностью.

63-летний Эбберс, ссылаясь на пробле-
мы со здоровьем, обратился к суду с
просьбой не давать пожизненное заклю-
чение. Накануне вынесения приговора
судья отверг просьбу адвокатов Эбберса о
новом расследовании.

Судья также решил, что Эбберс должен
отдать свои активы - включая пять мил-
лионов долларов, большой особняк, поле
для гольфа и деревообрабатывающую фаб-
рику - для урегулирования иска, поданного
акционерами компании.

Жене Эбберса оставят 50 тысяч долла-
ров и скромный дом в штате Миссисипи.
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Некомфортная для человека погода
установилась в большинстве европей-
ских стран. Так, во Франции люди
страдают от зноя, а власти опасаются
засухи. Небывалая за последние сто
лет жара поразила Португалию и ряд
районов Испании. В Австрию пришли
наводнения, а Хорватия пострадала на
днях от необычно крупного града.

Синоптики отмечают, что лето 2005
года отличается в Европе резкими ко-
лебаниями температуры, когда жара
сменяется холодом, а затем и сумрач-
ной, почти осенней погодой.

Активные меры принимает на слу-
чай чрезвычайных обстоятельств
Франция, которая пережила беспре-
цедентную жару летом 2003 года. Тог-
да от перегрева скончались тысячи

Лето в Европе: жара, засуха, град, наводнения
людей. В различных регионах страны
зарезервированы восемь тысяч мест в
госпиталях и частных больницах для
возможных пострадавших от жаркой
погоды.

Синоптики прогнозируют, что ре-
кордная жара может распространить-
ся в ближайшие дни с юга Испании
до балтийского побережья Швеции.

В последние сутки сильнейшие лив-
ни и грозы обрушились на ряд райо-
нов Италии. Там также выпал круп-
ный град, что привело к значительным
потерям в аграрном секторе страны.

Угроза наводнения сохраняется и в
южной Германии. Заливает дождями
и Болгарию, где в последние дни в ре-
зультате разгула стихии погибли шесть
человек.

В Португалии, как и в соседней Ис-
пании, метеорологи и гидрологи уже

констатировали самую сильную засуху
за последние 60 лет. Более 20 тысяч че-
ловек в отдельных районах Португалии
вынуждены пользоваться только привоз-
ной водой, поскольку местные хранили-
ща и колодцы высохли. Под угрозой и
урожай многих сельскохозяйственных
культур.

Кроме того, в Португалии сохраняет-
ся чрезвычайная пожарная опасность.
Люди зачастую не ложатся спать, что-
бы в случае чрезвычайной ситуации за-
щитить от огня свои дома.

С середины июня на территории стра-
ны зафиксировано более 12,7 тысячи
очагов пожаров. Ситуация заметно ос-
ложняется еще и тем, что вертолеты и
самолеты, используемые для тушения
пожаров, не могут пополнять запасы
воды из обмелевших озер и водохрани-
лищ.
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5ГОСТЬ ПЯТОЙ ПОЛОСЫСпектакль на крыше
Люди летают
Главный человек - артист
Теоретики похожи на импотентов

17 июля на XIV международном фестивале «Славянский базар – 2005» состоится
концерт, посвященный Дню Тбилиси. В концерте в Витебске примут участие Тамри-
ко Гвердцители, Джемал Сепиашвили, Темур Татарашвили, Цисана Сепиашвили,
ансамбль грузинских народных танцев «Университет» и молодые грузинские певцы. В
финале концерта прозвучит песня Реваза Лагидзе «Тбилисо». Фестиваль проходит в
Витебске с 13 по 22 июля.

Кстати, в конкурсной программе примет участие певица из Грузии Верико Тураш-
вили.
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В Болгарии издана новая книга грузинского писателя Реваза Мишвеладзе «Моя
печаль и любовь». В книгу вошли новые и старые новеллы писателя. Редакторами
тома являются Бондо Мацаберидзе и Русудан Майсурадзе. Как сказал автор, в новел-
лах зафиксировано его отношение к развивающимся в Грузии событиям за после-
дние десять лет. «Книга - художественное отображение существующих в Грузии про-
блем».

Новая книга
Реваза
Мишвеладзе
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К Е Н А Р И
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Коллекция 2005 года солнечных очков и оправ, раз-

работанных всемирно известными дизайнерами, с меж-
дународной выставки в Париже (более 800 видов).

Лучшие спортивные очки
(adidas, zerorh +).

Контактные и косметические линзы нового поко-
ления.

Консультация профессиональных
врачей – офтальмологов.

Изготовление очков любой сложности.
Лучшие предложения по ценам

и качеству.

Салон располагает медицинской и технической базой
международного уровня, укомплектован квалифициро-
ванным персоналом.

КЕНАРИ – ЭТО БОЛЬШЕ,
ЧЕМ ТОЛЬКО ОЧКИ!

0102 Тбилиси, Агмашенебели N 146. Тел. (+995 32)
95 48 45 Тел/факс (+995 32) 91 02 49.

КОЛЛЕКЦИЯ ОЧКОВ
DANIEL SWAROVSKI ДЛЯ
ЭЛЕГАНТНЫХ ЛЮДЕЙ.

Тбилисский
вечер в Витебске

Пополнение
в Ла-Скала

Завершился отборочный конкурс по приему молодых исполнителей в Миланскую
академию Театра оперы и балета Ла-Скала. В конкурсе принимали участие пять сту-
дентов консерватории имени Вано Сараджишвили. В третий, решающий, тур кон-
курса вышли четверо грузинок: Маквала Аспанидзе, Ирина Капанадзе, Софико Джа-
нелидзе и Нино Мачаидзе. Две из них - Мачаидзе и Капанадзе – в итоге победили в
конкурсе и зачислены в академию Ла-Скала. Напомним: это учебное заведение уже
окончили двое грузинских исполнителей – Георгий Ониани и Нино Сургуладзе.
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Режиссер Зураб НАНОБАШВИЛИ:

«Человек никогда не должен забывать, что он ЧЕЛОВЕК!»

Инна БЕЗИРГАНОВА
Вологда–Тбилиси

- Вы учились, насколько мне
известно, в Тбилисском теат-
ральном институте имени
Шота Руставели...

- Да, у замечательных педагогов
Лили Константиновны Иоселиани
и Гулсунды Сихарулидзе учился
режиссуре, а до этого - у Левана
Мирцхулава – актерскому мастер-
ству. А свой дипломный спектакль
ставил в России, в городе Ивано-
во. Потом он был записан на рос-

сийском радио, вошел в золотой
фонд театральных сезонов России.
А вообще у меня записаны две по-
становки – это «Тринадцатая звез-
да» и «Двое на качелях»...

- Какими судьбами попали
в Россию?

- Как в жизни случается? Пере-
двигаешься, ставишь спектакли,
общаешься. Ведь моя профессия –
режиссер. Так сложились обстоя-
тельства, что в городе Иваново жда-
ли дипломника, и оказался в нуж-
ное время в нужном месте. А за-

щищал диплом
в Тбилиси.
Тогда еще был
жив Михаил
Иванович
Т у м а -
нишви -
ли, за-
в е д о -
в а в -
ш и й
кафед-
рой ре-
ж и с -
серско-
го фа-
культе-
та. По
оконча-
нии ин-
ститута

по приглашению поехал работать в
Ивановский драматический театр.

Стал его главным режиссером. По-
лучил диплом и российскую нацио-
нальную премию «Золотая маска» за
спектакль «Ханума» А.Цагарели в
1997 году.

Потом поставил спектакль о Пи-
росмани «Праздник одиночества» по
пьесе В.Коростылева, привез его в
Вологду, где он был отмечен дипло-
мом на VI Всероссийском фестива-
ле «Голоса истории» в 2001 году. И
мне предложили остаться в Волог-
де.

Я поставил «Сон в летнюю ночь»
в архиерейском дворе вологодского
Кремля – спектакль тоже принял
участие в фестивале «Голоса исто-
рии» и стал его лауреатом. Сыграли
на сцене московского Малого теат-

ра спектакль «Бальзаминов, Баль-
заминов!» по пьесам А.Островско-
го, с успехом показали его на фес-
тивале, посвященном 180-летию со
дня рождения великого драматурга
и прошедшем в Костроме.

За четыре года я поставил в Во-
логде, кроме «Бальзаминова», спек-
такли «Публике смотреть воспреща-
ется» Жана Марсана, «Дом Бернар-
ды Альбы» Лорки, «Чайка» Бориса
Акунина... Спектаклю «На всякого
мудреца довольно простоты» Остро-
вского была присуждена Государ-
ственная премия Вологодской обла-
сти. «Невеста из Имерети» - по про-
изведению Д.Клдиашвили «Мачеха
Саманишвили» – будет показан на
сцене московского театра имени
Маяковского в сентябре...

Мы построили за это время ма-
лую сцену, строим третью, на кры-
ше – летний театр. Собираемся ста-
вить «Макбета» и строим для этого

спектакля четвертую сцену в под-
вале.

- Ваш спектакль «Днев-
ник Анны» идет на крыше
театра. Как возникла эта,
прямо скажем, смелая
идея?

- Все говорят, что это пер-
вый в мире спектакль, кото-
рый идет на крыше. Почему
возникла эта идея? А вы
прочтите пьесу. Мы хотели
найти место между небом
и землей, чтобы быть бли-
же к Богу. В этом еще и
глупость человеческая –
от бомбежек герои пря-
чутся на... чердаке, и в
то же время боятся тех,
кто живет под ними.
Причем, они сосед-
ствуют с этими людь-
ми десятилетия! Это
сегодня и происходит
в мире.

Кого мы боимся?
Прежде всего того,
кто рядом...

В спектакле
звучит тема Вет-
хого завета. Ге-
рои прячутся,
собственно, не в
мансарде, а в
ковчеге, пост-
роенном меж-
ду небом и
землей.

- Вы гру-
зин. И это
ощущается

в стилистике вашего спектакля
«Дом Бернарды Альбы», напри-

мер. Костюмы в грузинском
стиле, даже музыка грузинская
звучит... О чем вы ставили
спектакль?

- Вы же видели его, так что я буду
говорить? Каждый видит что-то
свое. К примеру, на обсуждении
один критик говорил, что моя по-
становка «Сон в летнюю ночь» о люб-
ви, другой – что я к этому чувству
отношусь иронически, третьи на-
шли, что я поставил спектакль о
чуде, что это сказка для взрослых...
А кое-кто увидел глубокие психоло-
гические пласты. Это очень приколь-
но! Ведь мы совсем о другом догова-
ривались, когда ставили спектакль.
Но сидели, слушали разные мне-
ния...

- Так о чем же вы договари-
вались?

- Мы были уверены, что люди ле-
тают. Поэтому эльфы и люди в на-
шей постановке – это одно и то же.
Поэтому их играют одни и те же
актеры. У них проблемы одни и те

же. И когда герои убежали в лес, то
стали похожи не на призраков, а
на самих эльфов. В нашем спектак-
ле актеры буквально летали между
деревьями.

- О вас говорят, что вы воз-
родили Вологодский драмати-
ческий.

- Не знаю, что я возродил. Про-
сто люблю то, чем занимаюсь, где
бы это ни происходило, – в Москве,
Тбилиси или Тимбукту... Театр - есть
театр. Сейчас вместе с петербургс-
ким художником Анастасией Пау-
товой – мы с ней плодотворно со-

трудничаем – ставим спектакль в
Великом Новгороде, в академичес-
ком театре имени Достоевского.

- Теоретики театра говорят,
что театр умирает, а практики
доказывают обратное.

- Какие теоретики? Теоретики
похожи на импотентов. Они видят
обнаженную женщину и разгляды-
вают ее. Зачем театр рассматривать?
Его нужно любить. Любить и зани-
маться им. Любить так, как ты лю-
бишь Бога, своих родителей, семью.
Любить, а не рассуждать по этому
поводу. Засучить рукава и репети-
ровать, работать, работать, рабо-
тать... Если каждый человек будет
заниматься делом, которое любит и
умеет делать, успех обеспечен.

Пока идет спектакль, я документы
подписываю… Административная
работа – тоже часть творческого про-
цесса. Я и главный режиссер, и ди-
ректор. Мне приходится решать воп-
росы, связанные, извините, и с ка-
нализацией, и капитальным ремон-
том. Конечно, у меня есть замы, но...

- А разве творчество и хозяй-
ственные проблемы сочетаемы?

- Почему бы нет? Лили Констан-
тиновна Иоселиани говорила, что
режиссер должен знать все – вплоть
до того, как забивается гвоздь... В
то же время твой замысел, твоя кон-
цепция сидит «внутри» живого че-
ловека. И ни цвет, ни дым, ни деко-
рация, ни костюм не создадут ту
атмосферу, которую несет артист.

- Кто главный человек в те-
атре – режиссер или актер?

- Мне кажется, артист. Просто
режиссер – тот человек, который
должен взять на себя ответствен-
ность. Не обнаруживая ни с кем до
конца свою идею, он должен собрать
все воедино. Существует прямая и
обратная связь режиссера с артис-
том, художником, декоратором, ху-
дожником по свету, звукорежиссе-
ром, бутафором, монтировщиком...

- Какой театр стремитесь де-
лать?

- Яркий, современный, жесткий,
острый – разный. Как книга. Когда
открываешь книгу, а в ней – расска-
зы разных авторов. Ты можешь про-
читать маленький этюд, эссе, зари-
совку...

Нужен разный театр – от жест-
кой драмы до музыкальной комедии,
остроумной, глупой, открытой. Что-

Из газеты «Культура»: «Случались на фестивале и свои сенса-
ции. В новом качестве предстал Вологодский драматический театр, где
недавно появился новый худрук – Зураб Нанобашвили».

Из журнала «Театральная жизнь»: «Режиссер З.Нанобашвили
решительно отказался смотреть на главного героя (о спектакле «Бальза-
минов, Бальзаминов!» – И. Б.) с общепринятой точки зрения. В моло-
дом простодушном человеке он разглядел и усилил черты знакомых го-
голевских персонажей: что-то от Хлестакова, что-то от Подколесина».

Зрителей поразил жутковатый финал спектакля «Дом Бернарды Аль-
бы» – на сцену падает крест с распятой на нем юной героиней, не пере-
жившей смерть возлюбленного. Невинный агнец, ставший жертвой
фанатизма.

Как рассказала художница Анастасия Паутова, в театре, воз-
главляемом Зурабом Нанобашвили, часто звучат грузинские пес-
ни. «Генацвале» – любимое слово сотрудников театра, актеров, ак-
трис, технического персонала, говорящих с «явным грузинским ак-
центом».

бы сегодня мы говорили: «Все люди
на земле – братья». А завтра: «Ис-
хода нет». Чтобы сегодня идеи по-
являлись, а завтра мы их разруша-
ли, куда-то выбрасывали и предла-
гали зрителю что-то другое. Вот та-
кой должен быть мой театр!

Однако идейно все мои спектак-
ли едины – это самосохранение лич-
ности: человек никогда не должен
забывать, что он ЧЕЛОВЕК! В ка-
кой бы ситуации ни находился.

Это аксиомы – нельзя... убивать,
красть хлеб. Нельзя предавать –
себя в первую очередь. Ни за ка-

кую правду, ни за какую свободу.
Ничто не может быть оправдани-
ем.

В спектакле «Дом Бернарды Аль-
бы» ставится проблема права лич-
ности на собственный выбор...
Страшно, когда человек не чувству-
ет, где кончается вера и начинает-
ся патология, где проявление зако-
на и законности, а где – его извра-
щения. Самое временное чувство –
любовь. Постоянно лишь стремле-
ние любить.

- А вы сами постоянны в
любви?

- В принципе постоянен. Просто
с возрастом меняется градус отно-
шений. Становлюсь медленнее, ин-
дифферентнее…

- А сколько вам лет?
- 36...
- Для художественного ру-

ководителя вы очень молоды.
Каким должен быть, по-ваше-
му, режиссер?

- Я впервые возглавил театр, ког-
да мне было двадцать семь лет...

Каким должен быть режиссер?
Жестким, даже жестоким. Это вы-
ражается в требовательности, ма-
нере поведения, нетерпимости к на-
рушению дисциплины.

Гениального артиста можно и
нужно наказывать за опоздание...

И еще. Режиссер должен быть
менеджером, худрук – хозяйствен-
ником. Если я не буду доставать де-
нег для своих спектаклей, мне их
никто не подарит. К примеру, от

уровня влажности на малой сцене
зависит акустика, а значит, – судь-
ба спектакля. Я должен знать, ка-
кой кондиционер у меня там будет
стоять. Потому что, повторяю, это
часть творческого процесса. А если
ты с этим не справляешься, то не
работай художественным руково-
дителем – будь просто режиссером.

Я люблю театр-дом, в котором
могу в тапочках ходить! Фактичес-
ки я здесь живу! Сложно работать
с другими артистами, потому что

прикипел к своим. В другом те-
атре у тебя роман, влюбленность,
ты ни за что не отвечаешь, а у
себя - в ответе за все. От вахты
до крыши.

К примеру, в спектакле «Не-
веста из Имерети» на сцене – ог-
ромный кувшин. В один момент
он разъезжается, разламывает-
ся, происходит полная трансфор-
мация... Представляете, если в
этот момент кровля потечет?

- Как российская публика
принимает спектакль по про-
изведению грузинского ав-
тора?

- У нас прошло более 22 спек-
таклей – сплошные аншлаги…

- Вы несете замечательную
миссию популяризации гру-
зинского искусства за рубе-
жом. Скучаете по Тбилиси?

- Очень скучаю. Приезжаю в
Тбилиси в два-три года раз,
обычно летом, и практически
никого не вижу из друзей, това-
рищей, однокурсников. Я уже
десять лет в России, из них че-
тыре – в Вологде.

Десять лет – это очень много!
- Не предполагаете что-то

поставить в Тбилиси?
- Хотел бы... А там разве есть

возможность работать целый год
без перерыва? Я готов работать
в Тбилиси, Кутаиси... Всюду.
Только бы быть занятым каждый
день. Не могу лежать... Не от
сложностей человек убегает. Так
сложилось, ведь я уехал давно.
Ежедневно перезваниваюсь с
близкими. Дай Бог здоровья
моим родителям за то, что они
меня родили, вырастили, дали
возможность заниматься теат-
ром.

Что там делают наши замеча-
тельные ребята? Когда-нибудь
эти эксперименты над людьми,
наверное, закончатся?

Мне, может быть, легко гово-
рить со своей колокольни, но я
вас уверяю, что испытал в Гру-
зии такой же холод и голод, как
и все. И уехал только в 1996
году... Кстати, Вологодский дра-
матический обычно закрывает
сезон в день независимости Гру-
зии – 26 мая. Последний спек-
такль на сцене театра играем в
этот день...

А потом выезжаем, готовимся

к фестивалю, играем в вологодс-
ком Кремле.

- Вам легко работается в
Вологде?

- Здесь есть по-настоящему
серьезная поддержка культуры
со стороны властей. Губернатор
Вологодской области Вячеслав
Позгалев говорит, что чиновни-
ков много, а худруков раз-два –
и обчелся. И он поддерживает
любую, самую рискованную
идею...
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6 ИНТЕРВЬЮРабота над имиджем
Что мешает Грузии и России
В Кодори спокойно, но...
«Аль-Каеде» не до Грузии

ИА Regnum

- Привлечение инвестиций - глав-
ная задача грузинской экономики.
Какой вы видите свою работу в этом
направлении?

- До того, как было создано наше агент-
ство, в Грузии функционировало множе-
ство организаций и учреждений, занима-
ющихся инвестициями. Фактически они
дублировали функции друг друга, поэтому
в 2004 году и было создано единое Нацио-
нальное инвестиционное агентство. Мы
преследуем три основные цели: приток ин-
вестиций и создание имиджа страны, улуч-
шение бизнес-климата в Грузии, что под-
разумевает снятие административных ба-
рьеров, сокращение количества лицензий,
и, наконец, развитие малого и среднего
бизнеса. По каждому направлению суще-
ствует четкий план.

Так, для привлечения инвестиций и улуч-
шения грузинского имиджа проводится це-
левая политика. Имиджа у Грузии, как
такового, пока что нет, а разговоры о том,
что сейчас не время говорить об имидже,
когда так много других проблем -несостоя-
тельны. Конечно, создание внутренних ко-
дексов, реформирование систем очень важ-
но, но не менее важно представить облик
страны в глазах мирового сообщества. Се-
годня мы стараемся предоставить мирово-
му сообществу максимальную информацию
о Грузии. Во всех крупнейших мегаполи-
сах мира, в частности, в Лондоне, в Риме,
через неделю в Токио, в Нью-Йорке мы
проводим грузинский форум. Существует
также традиция проведения Дней Грузии,
когда люди знакомятся со страной, ее ис-
торией, культурой и самобытностью. Завер-
шается все это презентацией грузинского
вина.

В плане привлечения инвестиций мы
организуем разного рода встречи, помога-
ем инвесторам, готовим информацию от-
носительно законодательного поля, цен на
электричество, предоставляем услуги.

- Кто сегодня занимает первую по-
зицию среди инвесторов?

- США, которые инвестируют в Грузию
больше всех. Американские инвесторы -
самые агрессивные в мире, они больше чем
кто-либо любят риск. Кроме того, очень
большую роль играют политические взгля-
ды и отношения.

Конечно, и Россия стратегически важ-
ный партнер для Грузии, но из-за полити-
ческих неурядиц весь потенциал, который
заложен между Грузией и Россией, мы раз-
виваем не полностью. И это плохо для обе-
их сторон. Хотя экономические и торговые
контакты между Россией и Грузией продол-
жаются. На днях в Тбилиси находилась
российская делегация, и один из вопросов,
который обсуждался на встрече - подготов-
ка широкомасштабного грузино-российско-
го экономического форума, который состо-
ится в сентябре или октябре.

Однако, к сожалению, сегодня между
двумя странами больше обсуждаются про-
блемы политического характера, ведь эко-
номические вопросы всегда связаны с этим.

- Если и Россию и США связывают
давнишние отношения с Грузией, то
чем она интересна для Японии и Ки-
тая?

- Мы получили транш в три миллиона
долларов от японского государства для раз-
вития малого и среднего бизнеса в Грузии.
В ближайшее время посредством первой и
второй категорий банков, а также через
СМИ наше Агентство начнет осуществлять
эти программы. Программы коснутся, в
первую очередь, развития сельского хозяй-
ства, пищевой промышленности и других
отраслей. Кроме того, не надо забывать, что
Япония - самая богатая страна в мире, лю-
бящая туризм. Поэтому Грузию нужно
представить в этой стране как можно в бо-
лее выгодном свете. Уверен, что найдутся
японцы, которые приедут в Грузию.

Кстати, идентичные программы разраба-
тываются и с китайской стороной.

- Что предпринимается для рекла-
мы грузинских товаров и их распрос-
транения на мировом рынке?

Глава Национального инвестиционного агентства Давид НАТРОШВИЛИ:

«Главное - это месторасположение Грузии»

Справка: Давид Натрошвили - глава Национального инвестиционного аген-
тства Грузии. Выпускник юридического факультета Тбилисского государствен-
ного университета, университета Пенсильвании (США). В течение пяти лет
работал в Международной финансовой корпорации (США).

- В рамках программы Евросоюза гру-
зинские экспортеры участвуют в различ-
ных выставках и форумах за границей, где
имеют возможность представлять свою
продукцию. Например, не так давно был
подписан контракт с украинской бамбу-
ковой фабрикой, которая делает мебель.
Есть у нас и программа в размере пяти
тысяч евро, предназначенная для марке-
тинга грузинской продукции на мировом
рынке, создания веб-сайтов. Есть и другие
программы, которые финансируют иност-
ранные доноры.

- Насколько правительство Грузии
оказывает поддержку развитию экс-
порта?

- Поддержка со стороны государства ог-
ромна. Если бы ее не было, то не было бы
и всех этих проектов. Зачастую суммы,
которые могли бы быть использованы на
другие цели, предоставляются именно для
развития национального экспорта.

- Председатель комитета Госдумы
России по делам СНГ и связям с со-
отечественниками заявил, что «рос-
сийские предприниматели обеспоко-
ены неопределенностью делового и
политического климата на Украине»,
а также «хаотичностью и противоре-
чивостью заявлений властей по воп-
росам социально-экономической по-
литики». Что вы можете сказать по
этому поводу?

- Не согласен с Кокошиным. Пострево-
люционный период всегда труден, но ка-
кими возможностями и какой перспекти-
вой обладает Украина, думаю, не нет смыс-
ла говорить. Это страна с еще более огром-
ным потенциалом, чем была до революции.

И, по всей видимости, это понятно всем,
кроме отдельных российских политиков.

- Насколько интенсивно идет сегод-
ня экономическое развитие Грузии?

- Грузия - одна из передовых стран на всем
постсоветском пространстве по внедрению
реформ. Если взять, например, наш Налого-
вый кодекс или реформу в области лицензи-
рования, то динамика поступательного раз-
вития будет налицо.

Конечно, есть и проблемы, но они разре-
шимы, поскольку Грузия - страна развиваю-
щаяся. Как и 80 процентов стран в мире. И
только остальные 20 процентов - те, у кого
есть деньги. И которые думают, куда их вло-
жить.

- А сколько времени понадобится
Грузии, чтобы при отсутствии соб-
ственной промышленности превратить-
ся из развивающейся страны в процве-
тающую?

- Уже давно в США промышленности нет
вообще. Когда существуют такие большие
державы, как Китай и Индия, закупать у них
в десять раз дешевле, чем производить соб-
ственными силами. Так что я и не представ-
ляю, что будущее Грузии - это, например,
производство одежды. Одежду будут шить в
Китае, Индонезии, а Грузия просто должна
найти свой конек. Для нее самое главное -
стратегическое месторасположение.

Далее, когда закончится приватизацион-
ный процесс, в Грузию придут большие ком-
пании, и ресурсы поступят именно в эконо-
мику страны. Туризм и сельское хозяйство
для Грузии важные составляющие, но не ос-
новополагающие. Для нас самое главное - это
месторасположение страны и использование
ее транзитных возможностей.

Медианьюс

- Насколько стабильна ситуа-
ция в ущелье?

- Ничего особенного не происходит,
нет и каких-либо серьезных осложне-
ний. Просто население очень недо-
вольно упразднением батальона «Мо-
надире».

- Недовольство выражают само
население или бывшие служа-
щие батальона?

- Именно население выражает бес-
покойство по поводу своей безопас-
ности, так как народ на сегодняшний
день не защищен. Уже месяц как уп-
разднили батальон, и ущелье никем
не охраняется. В ущелье могут про-
никнуть любые незваные гости.

- Что означает упразднение
батальона? Изъято ли оружие у
населения?

- В ущелье не изъято даже 600-700
единиц оружия, принадлежащего
Министерству обороны. Батальон
упразднили, а все вооружение оста-
вили без присмотра. На данный мо-
мент в ущелье находится как государ-
ственное оружие, так и частное - у
населения. Оружие у населения уще-
лья сохранилось еще со времен Вто-
рой мировой войны.

- Не планирует ли население
прибегнуть к акциям протеста?

- Если кто-то и планирует нечто
такое, то со мной это не согласовы-
валось. Ничего не могу сказать по это-
му поводу. Разве что только одно: пос-
ле упразднения батальона ситуация
в ущелье изменилась. Остается нео-
пределенность по поводу того, восста-
новят батальон «Монадире» или нет.
Председатель легитимного правитель-
ства Абхазии Ираклий Аласания обе-
щает нам, что батальон восстановят,
министр обороны - категорически
против.

Медианьюс

- Насколько Грузии угрожает
опасность терактов?

- Мишенями международных тер-
рористов становятся в основном ми-
ровые столицы, с тем, чтобы посред-
ством этих терактов привлечь внима-
ние всего мира, продемонстрировать
то, что они сильны, запугать между-
народную общественность и таким
путем показать масштабы своей ак-
тивности. Согласно этому мнению,
Тбилиси не является хорошей мише-
нью для международных террористов.
Помимо этого, в крупных столицах -
большие мусульманские общины, из-
за чего осуществлять террористичес-
кие планы сравнительно легче. Так
что теоретически Грузия стоит перед
подобной опасностью, а реально те-
ракты такого масштаба - малоожида-
емы. Проведение их в Тбилиси не вы-
годно террористам.

- Хотя факт, что во время ви-
зита президента США в Тбили-
си имела место попытка совер-
шения серьезного теракта...

- Я думаю, что этот инцидент в
меньшей степени связан с междуна-
родным терроризмом. Скорее всего,
это дело рук какого-нибудь местного
сумасшедшего. Патологические боль-
ные живут в любой стране. Для со-
вершения деяния, подобного лондон-
скому, нужна организованная сеть,
люди, нужно долго готовиться. Про-
ведение масштабного теракта – не-
простое дело. В Грузии подобной базы
у террористов нет.

- Не может ли та же «Аль-Ка-
еда» отомстить Грузии если не
этим, то другим путем?

Майя АБРАМИШВИЛИ, GHN

- Президент Грузии Михаил Саакашвили предложил Южной Осетии
широкую автономию...

- Когда ознакомимся с деталями этой инициативы, тогда решим, насколько она
позитивна для Абхазии. По нашей конституции Абхазия является независимым
государством и правительство подчиняется требованиям конституции. Иных пред-
ложений, кроме признания независимости Абхазии, мы не примем.

- Хотя время и реалии меняются...
- Тем более. Между прочим, правительство Грузии уже несколько раз упустило

шансы на восстановление взаимоотношений. Да, время и реалии меняются.
- Что вы имеете в виду?
- Хотя бы вариант Примакова. Еще в 1997 году шла речь о федерации, и прави-

тельство Шеварднадзе тогда заявило об отказе от предложения. Статус Грузии и
Абхазии как стран-союзниц тогда и не рассмотрели. Абхазская сторона не раз шла
на уступки. Несмотря на то, что война обострила отношения.

- Значит, выхода нет? И улучшению взаимоотношений не поможет
даже восстановление железнодорожного сообщения?

- Относительно железной дороги... Все расшифровывать я не хочу, но ясно одно –
настрой взаимоотношений должен быть в общем положительным.

- Думаете, что позитива не видно?
- Нет, не видно. Если мы хотим достижения позитивных взаимоотношений, тог-

да нужно создать положительный настрой в обществе. Люди должны быть благоже-
лательно настроены по отношению друг к другу. Только инициативы президента
здесь недостаточно.

«Министр иностранных дел Абхазии» Сергей ШАМБА:

«Одной только инициативы президента недостаточно»

Уполномоченный правительства Абхазии в
Кодорском ущелье Мевлуд ДЖАЧВЛИАНИ:

«Я не понимаю, что происходит...»
Я лично не понимаю, что проис-

ходит...
- Каково социальное положе-

ние в регионе?
- Украинский самолет, выделенный

недавно для совершения рейсов в Ко-
дорское ущелье, в данный момент не
летает. Жители ущелья по-прежнему
вынуждены пользоваться старой до-
рогой. Хотя социальные проблемы не
вызывают у населения того недоволь-
ства, которое было вызвано упразд-
нением батальона.

- Почему это восприняли так
болезненно?

- Помимо незащищенности уще-
лья, главная причина в том, что за
тремястами служащими стоят триста
жен и триста детей... У этих людей не
было других источников дохода, они
были заняты, получали заработную
плату. Всего этого, к сожалению, их
лишили.

- Поговаривали, что абхазы
планируют вторжение в ущелье?

- Об этом лучше должны знать
службы безопасности.

- Ваша структура претерпела
серьезные изменения?

- В Кодорском ущелье институт
уполномоченного президента был за-
менен на представительство легитим-
ного правительства Абхазии. Вот я
как раз и являюсь руководителем дан-
ного представительства. Хотя изме-
нился только статус, так как в мои
функции входят те же вопросы, что и
входили в функции моего предше-
ственника. Планы у меня хорошие,
не знаю только, удастся их осуще-
ствить или нет.

- И что это за планы?
- Я хочу провести в ущелье дороги,

отремонтировать школы, завезти на
зиму продукты. Это те вопросы, кото-
рые традиционно беспокоят население
Кодорского ущелья.

Директор Фонда стратегических исследований,
политолог Александр РОНДЕЛИ:

«Проведение терактов
в Тбилиси не выгодно террористам»

- Этого следует ожидать,
так как, если ты участвуешь в
международной политике,
должен и рисковать. Если мы
хотим защитить свою незави-
симость, свои интересы, мы
должны также и хотеть рис-
ковать. Это естественно. Но
чем активнее участвуешь в
международной политике, тем
выше риск.

- Как выяснилось, перед
этим риском не устояли
спецслужбы Великобрита-
нии. Что тогда говорить о
безопасности Грузии?

- Оборонять себя от терро-
ризма очень сложно. Даже
самые ведущие страны, в ко-
торых для усиления безопас-
ности использованы электрон-
ные системы и современная
техника, не защищены от тер-
роризма. Нет ничего удиви-
тельного в том, что мы не за-
щищены ровно так же, как и
они.

- Но не угрожает ли нам
опасность, подобная лон-

донской, со стороны местных се-
паратистов?

- Способны они на такой масштаб?
- А если да?
- Я не думаю, что местные сепара-

тисты смогут подготовить такие терак-
ты. Это может произойти только в том
случае, если мы кого-нибудь обидим
сверх меры. Я повторяю - не так про-
сто подготовить теракт. Для этого нуж-
на серьезная организация.

- Не подорвут ли лондонские
теракты, с одной стороны, рей-
тинги президента США и премье-
ра Великобритании? Не приос-
тановят ли они участие в анти-
террористической коалиции та-
ких небольших стран как Гру-
зия?

- Правда, народу нужен мир и ста-
бильность, но существование само по
себе всегда содержит некий риск. На-
селение Великобритании всегда отли-
чалось тем, что, чем больше была
опасность, тем сплоченнее оно стано-
вилось. Это англичане доказали и во
время Второй мировой войны. Этим
они отличаются и сегодня – очень
сплоченный народ, любую опасность
встречают стойко. Если вы просмот-
рите британские газеты, интернет-сай-
ты последних дней, то убедитесь, что
британцы стойки и их произошедшее
не запугало. Наоборот, подобные
зверские проявления террора чаще
всего мобилизуют прогрессивные,
культурные силы, способствуют еди-
нению народа.

Таким должен быть и грузинский
народ: если мы боимся всего, то да-
вайте откажемся от своей независи-
мости и будем у кого-нибудь под са-
погом.
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7Кубок УЕФА: начало
Грузинские боксеры побили африканцев
Баскетболисты в ожидании соперника
Решающая стадия Gold Cup
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Моуринью
могут снова
наказать
BBCnews

Футбольная ассоциация Англии мо-
жет наказать тренера «Челси» Жозе
Моуринью в связи с его требованием к
вице-президенту «Арсенала» Дэвиду
Дейну выйти из состава правления ас-
социации.

Во вторник тренер «Челси» в ходе
пресс-конференции заявил, что Дейн
может быть причастен к тому факту,
что у «Арсенала» график игр несколь-
ко легче, чем у подопечных Моуринью.

Так, Моуринью жаловался, что пос-
ле матчей Лиги чемпионов «Челси» вы-
нужден каждый раз играть в чемпио-
нате Англии на выезде, в то время как
«канониры» всегда играют дома.

В заявлении Футбольной ассоциа-
ции высказывания тренера «Челси»
названы «излишними, неточными и
наносящими ущерб игре».

«К некоторым относятся как к дья-
волам, а к некоторым - как ангелам»,
- сказал Моуринью на пресс-конфе-
ренции, имея в виду «Челси» и «Арсе-
нал».

«Мы не так уродливы, чтобы обра-
щаться с нами как с дьяволами, и, ду-
маю, Арсен Венгер и Дэвид Дейн не на-
столько прекрасны, чтобы обращать-
ся с ними как с ангелами».

Как далее сказал тренер «Челси»,
«Арсеналу» позволено то, за что нака-
зывают других - переманивать чужих
футболистов, намекнув на попытку
своих лондонских соперников купить
у «Севильи» бразильского нападающе-
го Жулиу Батишту.

Батишта утверждает, что Венгер
разговаривал с ним в Бразилии - не-
смотря на то, что руководство «Севи-
льи» предупредило «Арсенал», что не
дает разрешения на переговоры с иг-
роком.

Тренер «Челси» обвинил Футболь-
ную ассоциацию Англии в подыгрыва-
нии «Арсеналу» и высказал мнение,
что это оттого, что вице-президент
«Арсенала» входит в правление Ассо-
циации.

Призвав Ассоциацию вывести Дэви-
да Дейна из правления, португалец за-
кончил шуткой: «Думаю, на те деньги,
которые я заплатил им в прошлом се-
зоне в виде штрафа, они могли бы най-
ти кого-нибудь, кто выполнял бы эту
работу».

В мае Жозе Моуринью был оштра-
фован на 200 тысяч фунтов за то, что
нарушил правила английской Пре-
мьер-лиги, пытаясь переманить к себе
в клуб защитника «Арсенала» Эшли
Коула.

Надежды
не оправдались

Молодежная сборная Грузии потер-
пела второе поражение подряд на ква-
лификационном этапе чемпионате Ев-
ропы 2006 года. На этот раз грузинские
баскетболисты потерпели поражение от
лидера группы «А» - команды Польши.
И поражение разгромное – 99:66.

В итоге, сборная Грузии набрала в
болгарской Варне восемь очков, одер-
жав победы в трех матчах из пяти.

Согласно регламенту турнира, луч-
шие четыре команды из двух групп
встретятся друг с другом в плей-офф.
Две лучшие команды, вышедшие в фи-
нал, автоматически получат право на
участие в высшем дивизионе чемпиона-
та Европы.

Соперником вышедших на второе
место в группе грузинских баскетболис-
тов в четвертьфинале стала команда
Бельгии.

Абрамович
построит
«Уэмбли» в Москве
РИА «Новости»

Московское правительство рассмат-
ривает вопрос о возможном строитель-
стве футбольного стадиона федерально-
го значения, заявил во вторник в про-
грамме «Лицом к городу» вице-мэр Мос-
квы Валерий Шанцев.

- Роман Абрамович и группа инвесто-
ров обратились к нам с предложением
построить в районе Ботанического сада
стадион не для конкретного клуба, а для
всех, чтобы это был наш главный феде-
ральный стадион, - сказал он. - Мы к
этому относимся положительно. Хоро-
ших стадионов много не бывает.

Предполагается, что стадион евро-
пейского уровня будет вмещать 55 ты-
сяч зрителей.

Итальянец Валентино
Росси разминается перед
калифорнийским этапом
«Мото Гран-при»

Итальянец Валентино
Росси разминается перед
калифорнийским этапом
«Мото Гран-при»

Спустя всего семь недель после памятного финала Лиги чемпионов в Стамбуле «Ливер-
пуль» снова вступил в борьбу за престижный трофей. В первой игре первого отборочного
раунда «красные» отправили в ворота валлийского «Тотал Нетворк Солюшнс» три безот-
ветных мяча. Посмотреть на стартовый матч «Ливерпуля» в новом сезоне пришел полный
стадион - свободных мест на трибунах «Энфилда» не было. В награду за преданность бо-
лельщикам достался хет-трик Стивена Джеррарда и уверенная победа их любимцев.

Результаты остальных матчей первого
квалификационного раунда, сыгранных в среду:

ХАКА (Финляндия) - ПЮНИК (Армения) 1:0
ГЛЕНТОРАН (Сев. Ирландия) - ШЕЛБРУН (Ирландия) 1:2
ХБ ТОРСХВАН (Фареры) - ФБК КАУНАС (Литва) 2:4
ГОРИЦА (Словения) - ТИРАНА (Албания) 2:0
ДЮДЕЛАНЖ (Люксембург) - ЗРИНЬСКИ (Босния и Герцеговина) 0:1

Возвращение «Ливерпуля»

Первый квалификационный этап
БАНАНЦ (Армения) – ЛОКОМОТИВ (Тб, Грузия) 2:3
ТОРПЕДО (Кт, Грузия) – БАТЭ (Беларусь) 0:1
БАКУ (Азербайджан) – ЖИЛИНА (Словения) 1:0
ЭКРАНАС (Литва) – КОРК СИТИ (Ирландия) 0:2
ТЕУТА (Албания) – ШИРОКИ БРИЕГ (Босния) 3:1
ЭЛЬБАСАНИ (Албания) – ВАРДАР (Македония) 1:1
ТВМК (Эстония) –  МюПа (Финляндия) 1:1
АЛИАНСИ (Финляндия) – ПЕТАНЖ (Люксембург) 3:0
БАСКИМИ (Македония) –  ЖЕПЧЕ (Босния) 0:0
НИСТРУ (Молдавия) – ХАЗАР (Азербайджан) 3:1
ЭТЦЕЛЛА (Люксембург) – КЕФЛАВИК (Исландия) 0:4
САН-ХУЛИА (Андорра) – РАПИД (Румыния) 0:4

Матчи, завершившиеся позже:

ВЕСТМАННАЭЙЯР (Исландия) – Б-36 (Фареры)
РУНАВИК (Фареры) – МЕТАЛЛУРГ (Латвия)
ЭСБЬЕРГ (Дания) – ФЛОРА (Эстония)
ПОРТАДАУН (С.Ирландия) – ВИКИНГ (Норвегия)
ЛОНГФОРД (Ирландия) – КАРМАРТЕН (Уэльс)
РИЛ (Уэльс) – АТЛАНТАС (Литва)
ВАДУЦ (Лихтенштейн) – ДАЧИА (Молдавия)
ЛИНФИЛД (С.Ирландия) – ВЕНТСПИЛС (Латвия)
ФЕРЕНЦВАРОШ (Венгрия) – МТЗ-РИПО (Беларусь)
ОМОНИЯ (Кипр) – ХИБЕРНИАНС (Мальта)
МАЙНЦ (Германия) – МИКА (Армения)
ДОМАНЬЯНО (Сан-Марино) – ДОМЗАЛЕ (Словения)
БИРКИРКАРА (Мальта) – АПОЭЛЬ (Кипр)

Подвиг Винокурова
Победителем 11-го эта-

па престижной веломно-
годневки Tour de France
стал Александр Виноку-
ров из Казахстана, пред-
ставляющий команду Т-
Моbile. Он быстрее всех
преодолел дистанцию в
173 километра между
Куршевелем и Бриансо-
ном. На второй полови-
не этапа Винокуров вме-
сте с колумбийцем Санть-
яго Ботеро и испанцем
Оскар Перейро оторва-
лись от пелотона более
чем на три минуты.

На последних кило-
метрах, которые проходи-
ли в горной местности,
победитель опередил ко-
лумбийца, а испанец не
смог выдержать предло-
женного темпа. Однако
основной группе, ведо-
мой гонщиками команды
Лэнса Армстронга
Discovery Channel, уда-
лось сократить отрыв от
беглецов почти до мину-
ты.

В итоге третье место
вслед за Винокуровым и
Ботеро досталось францу-
зу Кристофу Моро, кото-
рый переместился на тре-
тью строчку и в общем зачете.

Возглавляет итоговую классификацию по-прежнему Армстронг, на 38 се-
кунд опережающий датчанина Микаэля Расмуссена. Ботеро переместился на
шестое место в общем зачете, отставая от лидера на 3.47 минуты, а Виноку-
ров пока 12-й и отстает от Армстронга на 4.47 минуты.

Кстати, лидер команды CSC Йенс Фойгт не сможет продолжить выступле-
ние на Tour de France, так как накануне во время 11-го этапа он не уложился
во временной лимит, отведенный для финиша спортсменов. Все велосипедис-
ты должны закончить этап не позднее определенного срока после того, как
финишную черту пересек победитель, что и не удалось Фойгту. Отметим, что
в первые дни «Большой петли» спортсмен лидировал в гонке.

11-й этап. Куршевель – Бриансон (173 км). 1.Винокуров – 4:47.38.
2.Ботеро – то же время. 3.Моро (Франция, Креди Агриколь) –
отставание 1.14.

Общий зачет. 1.Армстронг – 41:59.57. 2.Расмуссен – отставание 0.38.
3.Бассо – 2.40. 4.Моро – 2.42. 5.Вальверде – 3.16. 6.Ботеро – 3.47. 7.Лей-
файмер – 3.58. 8.Мансебо – 4.00. 9.Ульрих – 4.02... 12.Винокуров – 4.47...

Мирон БАРАМИЯ, Лозанна
Специально для «СГ-Неделя»

После того как в Пакистане в воз-
расте 99 лет умер олимпийский чем-
пион по хоккею на траве Кан, ста-
рейшим из оставшихся в живых
олимпийских чемпионов стал фран-
цуз Бофран. Он родился в сентябре
1908 года, а в 1924 году принимал
участие в Олимпийских играх в Па-
риже. Бофран выступал в спринтерс-
кой гонке на старом велотреке «Си-
паль», но без особого успеха. Золотую
медаль в спринте тогда выиграл фран-

Старейшина олимпийских чемпионов
цуз Мишар. А вот спустя четыре года
во время ОИ в Амстердаме чемпио-
ном в спринтерской гонке на треке
стал именно Бофран. Один раз он был
и вице-чемпионом мира на треке.

Сейчас старейший чемпион живет
в небольшом французском городе Бе-
зье, полон здоровья и сил, охотно
принимает друзей и визитеров и по-
казывает им свою богатейшую олим-
пийскую коллекцию. Только с памя-
тью у него стало хуже. Когда в разго-
воре было упомянуто имя Кубертена,
чемпион подумал и сказал: «Это имя
мне, кажется, знакомо».

Бокс. Командный Кубок мира. Москва. Групповой этап. БЕЛО-
РУССИЯ – США 6:5. УКРАИНА – КОРЕЯ 7:4. КУБА – РУМЫНИЯ 11:0.
ГРУЗИЯ – сборная АФРИКИ 5:5 (победа по очкам присуждена
Грузии).

Футбол. CONCACAF 2005 Gold Cup. Групповой этап. Третий тур.
Группа С. ГВАТЕМАЛА – ЮАР 1:1. МЕКСИКА – ЯМАЙКА 1:0. Положе-
ние команд: 1.Мексика - 6 очков. 2.ЮАР - 5. 3.Ямайка - 4. 4.Гватемала - 1.
Пары 1/4 финала: Гондурас - Коста-Рика, США - Ямайка, Мексика - Ко-
лумбия, ЮАР - Панама.

Футбол. Кубок России 1/16 финала. Первые матчи. ДИНАМО
Махачкала – ФК МОСКВА 1:4. САТУРН – УРАЛ Екатеринбург 1:1. ЛОКО-
МОТИВ Москва – МЕТАЛЛУРГ-КУЗБАСС Новокузнецк 2:0. ТЕРЕК –
СПАРТАК Нальчик 5:0. КУБАНЬ Краснодар – ЗЕНИТ 1:1. АЛАНИЯ Вла-
дикавказ - ЛОКОМОТИВ Чита 2:0. Ответные матчи. АМКАР Пермь –
ЛАДА Тольятти 2:0 (первый матч - 0:1). СПАРТАК Кострома - ТОМЬ 2:0
(2:3). ТОРПЕДО Владимир – ЦСКА 1:1 (1:2). ВИТЯЗЬ Московская об-
ласть – РУБИН Казань 1:2 (0:1). ШИННИК Ярославль – МЕТАЛЛУРГ
Липецк 4:0 (0:1).

Футбол. Чемпионат Украины. Высшая лига. Первый тур. ВОЛЫНЬ
– ШАХТЕР 0:1. ДИНАМО Киев – МЕТАЛЛУРГ Запорожье 1:1.

Футбол. Чемпионат Швейцарии. Первый тур. КСАМАКС – ЯНГ
БОЙЗ 1:3.

Теннис. Internazionali di Modena (WTA). 140 тысяч евро. Оди-
ночный разряд. Второй круг. Франческа Скьявоне (Италия, 1) - Марта
Марреро (Испания) 6:0 6:0. Эмили Луа (Франция) - Екатерина Бычкова
(Россия) 1:6 6:3 6:3. Агнес Жавай (Венгрия) - Зузана Ондраскова (Чехия)
6:3 6:3. Анна Смашнова-Пистолези (Израиль) - Аранта Парра Сантонья
(Испания) 6:4 6:0.
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Мария Шарапова признана лучшей тен-
нисисткой года по версии ESPN. Анало-
гичную награду, ESPY Award, в мужской
номинации получил Роже Федерер.

Лучшим атлетом года стал велогонщик
Лэнс Армстронг, лучшей спортсменкой –
гольфистка Анника Соренстам. ESPY
Award в номинации баскетболистов полу-
чил Стив Нэш, автогонщиков – Михаэль
Шумахер.

Вел церемонию известный голливудский
актер Мэттью Пэрри. Армстронг, естествен-
но, лично получить свою награду не мог,
так как участвует в «Тур де Франс».

Почти все остальные лауреаты на цере-
монию прибыли, в том числе и Мария Ша-
рапова, которая не только получила свой
приз, но и вручила ESPY Award лучшему
бейсболисту года Вилмеру Вальдерама.

Церемония состоялась в Лос-Анджелесе.

Шарапова
опять
признана
лучшей
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НХЛ и игроки
ударили по рукам

Завершились переговоры Нацио-
нальной хоккейной лиги с профсоюзом
игроков: стороны скрепили рукопожа-
тием новый шестилетний коллективный
договор. Официально об окончании ло-
каута будет объявлено 21 июля после
того, как лига и профсоюз ратифици-
руют соглашение каждый в своем лаге-
ре.с
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8 Х И Т ЫБенсон после Тбилиси
Опера опускает занавес
Битлз – навсегда!
Седьмое небо кинозвезды
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В кинотеатре «Руставели»

9 июля

Спектакли
Театр оперы и балета

Закрытие сезона. «Даиси». 19.00
Театр на Атонели

«Эмигранты», 19.00

Кино
«Амирани»

«Маска-2», 14.00, 16.00

«Война миров», 18.00
«Тбилиси – Тбилиси», 20.00, 22.00

Экспозиция

Галерея современного искусства
Персональная выставка Котэ Миндадзе

«Инфракрасное шоу»
TMS

Выставка работ
Папуны Папаскири (керамика)

Копала
Выставка работ Нино Ломадзе
и Александра Бердзенишвили

14 ноября 1974 года полиция об-
наружила шестерых членов семьи Де-
Фео, убитых из револьвера 35-го ка-
либра, пока они мирно спали в своих
постелях. Рональд ДеФео признался,
что методично расстрелял родителей,
братьев и сестер, и добавил, что со-
вершить это его заставили «голоса».
Год спустя в дом ДеФео переехали
Джордж и Кэти Луц с тремя детьми.
Луцы прожили в своем новом жили-
ще лишь 28 дней, прежде чем демо-
ническая сила вынудила их покинуть
его. «Ужас Амитивилля» и поныне ос-
тается одной из самых страшных ис-
торий про дома с привидениями... по-
тому что это правда.

«Ужас» — ремейк одноименной кар-
тины 1979 года, основанной на ре-
альных событиях, на момент ориги-
нальной премьеры Дефео-младший
только начал мотать свой 150-летний
тюремный срок, а бежавшее в Сан-
Диего семейство Луцей с удовольстви-
ем рассказывало репортерам про зе-
леную слизь и про то, как их млад-
шенький подружился с демонической
свиньей по имени Джоди.

Новый вариант, снятый по доку-
ментальному роману Джея Энсона
«Ужас Амитивилля: подлинная исто-
рия одной семьи», главному требова-
нию публики соответствует в полной

мере: страшно и впрямь невероятно. Причем зрителям по доброй традиции достается боль-
ше, чем героям: чудовища всегда оказываются либо в темноте, либо за спиной, либо за
стеной; герои их большую часть времени не замечают, оттого и кричат от силы раз пять за
весь фильм, а вот в зале орут существенно чаще.

Режиссер: Эндрю Дуглас. В ролях: Райан Рейнолдс, Мелисса Джордж, Филип Бэй-
кер Холл, Джимми Беннетт, Джесси Джеймс, Хлои Мориц, Рэйчел Николс.

The Amityville
Horror

- Сегодня многие границы смываются. Не только музыканты, но и все ос-
тальные люди становятся либеральнее, тянутся к экспериментам – во всех
сферах жизни. Почему бы и не скрестить джаз с роком? Что в этом особенно-
го? Ведь и моя музыка – нечто среднее между всеми возможными жанрами. В
ней есть и джаз, и рок, и ритм-н-блюз...

Джаз открыт для всех. У него нет цвета... По всему миру много прекрасных
белых джазовых музыкантов. Джаз – музыка гармонии, он объединяет лю-
дей...

Сегодня, конечно, джаз ни для кого не звучит как протест. Джаз – это вели-
кая музыка, необъятная и всегда свободная. Джаз может многое, но, разуме-
ется, это не музыка по случаю и не политический манифест. И сейчас – тем
более. Ведь сегодняшний джаз – это совсем не та музыка, что была в 1930-е.
Раньше под джаз танцевали, а сейчас перестали. Того, что когда-то называли
джазом, теперь уже просто не существует.

Джазмэн Джордж БЕНСОН:

«Великая музыка - необъятная
и всегда свободная»

Голливудская актриса Анджелина Джоли не беременна – она собирается
удочерить брошенную родителями и больную СПИДом новорожденную из Эфи-
опии.

Ожидается, что все необходимые для этого приготовления завершатся на
днях. По словам самой Джоли, девочку будут звать Захара Марли Джоли.
Рассказать что-либо о состоянии ее здоровья актриса отказалась.

В любом случае, Джоли находится на седьмом небе от счастья, говорят ее
друзья. «Для нее это мечта, ставшая реальностью. Она всегда хотела большую
семью», – рассказал один из ее знакомых. Сама Джоли призналась, что и она,
и ее трехлетний приемный сын из Камбоджи Мэддокс «очень рады пополне-
нию в семействе».

Ранее актриса не раз заявляла, что очень хочет усыновить второго ребенка.
В одном из интервью после путешествия в Эфиопию в качестве посла доброй
воли ООН актриса рассказала, что ее сын Мэддокс «обожает Африку и очень
хочет африканского братика или сестренку».

На прошлой неделе британская газета The Sun сообщила о том, что звезда
фильма «Лара Крофт – расхитительница гробниц», судя по всему, беременна.
Она была замечена в одном из магазинов, где покупала детскую кроватку. В
другом лондонском магазине Джоли, как утверждают журналисты, выбирала
одежду для новорожденного. А газета The New York Post сообщила, что акт-
риса находится уже на третьем месяце беременности. По мнению издания,
отцом будущего ребенка Джоли должен был стать Брэд Питт, с которым акт-
риса проводит все свое свободное время. Теперь же стало ясно, что детские
вещи она покупала для девочки, которую удочеряет.
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Дочь Джоли
больна СПИДом

Хобби
Выставка грузинских
представительниц искусства

    16 июля

Спектакли
Театр на Атонели

Эмигранты, 19.00

17 июля

Спектакли
Театр на Атонели

Эмигранты, 19.00

bruno banani
About Women

В сети магазинах Ici Paris

Уверенная, современная, дерзкая. Точно зна-
ющая, чего она хочет от жизни. Именно таким
женщинам предназначен новый аромат от Бру-
но Банани. About Women помогает женщине
быть соблазнительной и чувственной, бархатис-
то-мягкой и нежной. Но всегда оставляют воз-
можность выпустить коготки. Все это вполне в
духе Банани, работы которого отличаются ори-
гинальным дизайном, вызывающим стилем и
смелой философией. bruno banani About Women
– и духи, и стиль жизни - такие же независимые
и провокационные, как и современная женщи-
на. А дизайн флакона столь же возвышенный,
как сам аромат. Возбуждающий, смелый и ска-
зочно женственный.

Верхняя нота: энергетическая смесь из зе-
леного яблока, красного апельсина, дикой зем-
ляники и свежих водных плодов. Серединная
нота: букет розы, фиалки и ландыша. Ниж-
няя нота: мускус, амбра, легкий янтарь и мяг-
кое сандаловое дерево.

Спектр линии: туалетная вода со спреем (30
или 50 мл), духи (30 мл), лосьон для тела (200 мл),
желе для душа (200 мл), дезодор со спреем (150 мл).

Audi Q5
Появились первые

изображения компак-
тного паркетника Audi
Q5. Пока, правда, это
только цифровые рен-
деринги – картинки,
нарисованные компь-
ютерными художника-
ми на основе имею-
щейся «шпионской»
информации и фото-
графий. Вживую его
можно будет увидеть
не раньше 2007 года.

Q5 смотрится подтянуто и спортивно, у него слегка «прищуренные» передние фары,
многоугольные задние фонари и громадная пасть радиаторной решетки. Основой конст-
рукции Q5 будет полноприводная платформа нынешнего поколения Audi A4 с межосе-
вым дифференциалом Торсена. У машины - адаптивная подвеска на пневмоэлементах и
система удержания постоянной скорости на спусках с горы.

Моторы тоже будут от Audi A4. Это двухлитровый и трехлитровый бензиновые двигате-
ли мощностью 130 и 218 л.с., а также 4,2-литровый бензиновый V8, выдающий 344 л.с.
Также на Q5 будут ставить двухлитровый и трехлитровый турбодизели мощностью 140 и
204 л.с.

Предположительно в США базовые версии Q5 будут стоить около 35 тысяч долларов, а
в Европе – около 30 тысяч евро. Премьера машины пройдет либо на Женевском автоса-
лоне в марте, либо на Франкфуртском в сентябре.

The Beatles 1
Ливерпульская бригада в составе Пола Маккартни, Ринго

Старра и Йоко Оно продолжает стричь купоны с неподдающе-
гося трезвой оценке творческого наследия The Beatles. Оче-
видно, именно с этим связано то, что в диск не вошла практи-
чески ни одна по-настоящему концептуальная песня леген-
дарной группы. Нет Strawberry Fields Forever, нет Revolution.
Много чего нет. Зато есть Help!, Yesterday, All You Need Is
Love, Come Together, Let It Be, ну и, конечно, Yellow
Submarine.

Идея такой пластинки была давно очевидной, но руковод-
ство EMI Records не торопилось ею воспользоваться.В самом

деле-были отдельные издания синглов, а также The Beatles singles collection, где все песни
Beatles 1 уже имелись. Но успех музыкального, с их точки зрения, хлама под названием
«Антология Битлз» воодушевил парней с Abbey Road, 3 на новый подвиг.

Все равно, Beatles  - это здорово!

Серп и Молот

Это история оперативника советской во-
енной разведки, действующего на свой страх
и риск на враждебной территории в тонкой
паутине интриг различных спецслужб и
организаций. В апреле 1949 года на грани-
це с Германией объявляется группа
польских подпольщиков, вплоть до конца
войны боровшихся против нацистов. Чле-
ны группы долгое время считались погиб-
шими, их внезапное появление и попытки
выйти на контакт вызывают обеспокоен-
ность Советов. В глубь англо-американской
оккупационной зоны направляется опыт-
ный диверсант, работавший с группой еще
во время войны. В начале операция кажет-
ся всего лишь легкой прогулкой, однако чуть
позже герой понимает - что-то пошло не
так...

Системные требования: Windows 98/
ME/2000/XP, DirectX 9.0, 1000 МГц
Pentium III / Athlon, 256 Мб ОЗУ, 32 Мб
3D-видеокарта класса GeForce2 MX/Radeon
9000, DirectX-совместимый звуковой адап-
тер, 3 Гб на жестком диске. Рекомендуе-
мые требования: Windows 98/ME/
2000/XP, DirectX 9.0, 2,2 ГГц Pentium 4
/ Athlon, 512 Мб ОЗУ, 128 Мб 3D-видео-
карта класса GeForce3/Radeon 9700, Dolby
Surround 5.1, 3 Гб на жестком диске.

Билл Клинтон. Моя жизнь
Книга Билла Клинтона - это история реальной жизни

выдающейся личности, талантливой и противоречивой, рас-
сказанная со всей прямотой и откровенностью. Это неорди-
нарная книга, написанная неординарным человеком. Она
дает возможность проследить путь, пройденный Клинтоном
от заштатного городка Хоуп в Арканзасе до Белого дома.
Путь, который он прошел благодаря своей неиссякаемой
энергии, упорству и страстному интересу к политике.

Книга Билла Клинтона, кроме того, - еще и подробней-
ший отчет о событиях, произошедших за время его прези-
дентства, который охватывает не только наиболее яркие
факты политической жизни, но и детали реальной работы
президента: каждодневный поток проблем, личные напад-
ки, конфликты, промахи и удачи. Это захватывающий рас-
сказ президента о работе в условиях непрекращающейся
критики со стороны его противников крайне правого толка
и о том, как ему удавалось выстоять и одерживать победы.


